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Пленум ЦК КПСС считает, что, добившись увеличения валовых сборов зерна 
в размере 10 миллиардов пудов, наша страна может полностью удовлетворить 
все потребности в хлебе, создать более мощные резервы, расширить торговлю с 
зарубежными странами, вместе с тем выделить для животноводства более 4 мил
лиардов пудов зерна и, кроме того, значительное количество отрубей, жмыхов 
и различных комбикормов. Животноводство получит устойчивую базу для своего 
развития, оно станет высокопродуктивным и высокотоварным, страна получит необ
ходимое количество животноводческих продуктов для удовлетворения потреб
ностей нашего народа в продовольствии и промышленности в сырье.

ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА П Р О Д УКТО В  Ж ИВОТНОВОДСТВА
Доклад товарища Н. С. Хрущева на Пленуме Центрального Комитета КПСС 2 5  января 1955 года

Товарищи! Осуществляя политику, выработанную Ком
мунистической партией, наша страна за последили пери
од добилась нового подъема в развитии народного хозяй
ства и улучшения благосостояния трудящихся. Особенно 
значительны наши достижения в области социа.1истлче- 
ской промышленности.

Как и прежде, партия считает главной задачей разви
тие тяжелой индустрии, так ка к  только на ее основе под
нимается все народное хозяйство страны, в тон числе 
легкая, пищевая и другие отрасли промышленности, наше 
сельское хозяйство. Пз года в год увеличивается производ
ство металла, машин и электроэнергии, растет добыча 
угля и нефти. На базе растущей тяжелой пндvcтplш рас
ширяется производство тканей, одежды, обуви и других 
товаров народного потребления. Все в больших масгппблх 
ведется промышленное, кулыурно-бытовое и жилящное 
строительство.

Объем государственных капиталовложений в промыш
ленность за четыре года пятой пятилетки по сравнению 
с соответствующим периодом четвертой пятилетки увели
чился в два раза. В 1954 году достигнут значительный 
рост всех отраслей народного хозяйстаа, о чем свиде
тельствуют данные опубликованного на днях сообщения 
ДСУ.

Больших 5'спехов в развипш промышленности и всего 
народного хозяйства Советский Союз добился в результа
те самоотверженного труда героического рабочего класса, 
славного колхозного крестьянства, нашей наро.дной интел
лигенции, которые под руководством Комчучистаческои 
партии неуклонно претворяют в жизнь указания гениаль
ного Ленина и верного продолжателя его дела Сталина о 
развитии тяжелой индустрии, ка к  основы могущества 
Советского государства.

В. П. Ленин учил, что «единственной материальной 
основой социализма может быть крупная машинная про
мышленность, способная реорганизовать и земледелие», 
что без тяжелой промышленности «мы не сможем построить 
никакой промышленности, а без нее мы вообще погибнем, 
ка к  самостоятельная страна».

Развивая ленинские указания, И. В. Сталин подчеркивал, 
что задержать темпы развития тяжелой промышленности 
«было бы самоубийством, подрывом всей нашей промышлен
ности, в том числе и легкой промышленности. Это означало 
бы отход от лозунга индустриализация нашей страны, пре
вращение нашей страны в придаток мировой капитали
стической системы хозяйства».

Эту единственно правильную линию всемерного разви
тия тяжелой индустрии, которая была намечена великим 
Лениным, партия неуклонно проводила в жизнь под руко
водством Сталина, Она последовательно проводит эгу .ди- 
нию в настоящее время и будет твердо проводить ее впредь!

В связи с осуществляемыми за последнее время меро
приятиями по увеличению производства товаров народно
го потребления отдельные товарищи допускают путаницу в 
вопросе о темпах развития тяжелой и легкой промышлен
ности в нашей стране. Ссылаясь на неправильно понятый 
и по-вульгарнзатореки толкуемый ими основной экономи
ческий закон социализма, такие горе-теоретики пытаются 
доказывать, что на каком-то этапе социалистического 
строительства развитие тяжелой промышленности якобы 
перестает быть главной задачей и что легкая промышлен
ность может и должна опережать все другие отрасли ин
дустрии. Это —  глубоко ошибочные, чуждые духу марк
сизма-ленинизма рассуждения. Это не что иное, ка к  кле
вета на партию. Это отрыжка правого уклона, отрыяжа 
враждебных ленинизму взглядов, которые в свое время 
проповедовали Рыков, Бухарин и иже с ними.

Главной задачей, решению которой партия посвящает 
все свои силы, было и остается укрепление могущества 
Советского государства, а следовательно, и ускоренное раз
витие тяжелой индустрии, составляющей прочную основу 
всего народного хозяйства и несокрушимой обороно
способности страны, источник неуклонного подъема бла
госостояния народа. Только на базе роста тяжел^»й про
мышленности и электрификации страны можно обеспечить 
широкое внедрение новейшей техники во все отрасли народ
ного хозяйства, систематическое повышение производитель
ности труда. Только на базе высокоразвитой тяжелой ил- 
лхтр ии  можно в нарастающих темпах насыщать сель
ское хозяйство современной техникой. Только на базе 
успехов тяжелой промышлениости можно обеспечить даль
нейшее развитие легкой, пищевой и других отрас-тей про
мышленности, подъем сельского хозяйства.

Приходится удивляться тому, что некоторые наши эко
номисты до сих пор не могут усвоить эти общеизвестные 
положения марксизма-ленинизма, правильность которых 
подтверждена всем ходом социалистического строительства 
в нашей стране. Следует вести борьбу против тех, кто 
считает, что теперь можно удовлетвориться достиги/тым 
уровргем развития тяжелой промышленности и сосредото
чить свою главную заботу на задачах подъема легкой и 
пищевой промышленности. Надо понять, что пропаганда 
подобных антиленинских взглядов особенно недопустима в 
современных условиях, когда наша партия направляет все 
усилия советского народа на решение великих задач ком
мунистического строительства, в условиях, когда импе
риалистические государства развертывают бешеную под
готовку к  войне.

Проявляя постоянную заботу о благосостоянии тру.дя- 
шихся, Коммунистическая партия никогда не упускала из 
виду задач развития отраслей промышленности, произво
дящих товары народного потребления. На основе мощного 
подъема тяжелой индустрии партия двигала и будет по
стоянно двигать вперед легкую промышленность, сель
ское хозяйство. Именно об этом свидетельствуют проводи
мые партией и правительством мероприятия по увеличе
нию производства товаров народного потребления. Эти 
мероприятия будут осуществляться тем успешнее, чем 
больше и З}гачительнее будут наши достижения в разви
тии тяжелой индустрии.

Всемерное развитие социалистической промышленности 
вообще и тяжелой индустрии в особенности являш’ся глав
ной задачей в борьбе за создание материально-производст
венной базы коммунизма. Для успешного решения задач

коммунистического строительства необхо.димо, наряду с 
мощной промышленностью, иметь всесторонне ра.шитос 
сельское хозяйство, способдое производить столько продо
вольствия и сельскохозяйственного сырья, сколько это 
требуется д.тя бесперебойного снабжения населения и по
крытия других потребиоетей государства. 31ежду тем в 
развитии ряда важных отраслей сельского хозяйства за 
последние годы имелось серьезное отставание.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС, отметив недопусти
мость дальнейшего отставания ряда отраслей сельскохо
зяйственного производства, указал, что самая насущная и 
важнейшая народнохозяйственная задача на данном этапе 
состоит в том, чтобы, всемерно развивая и дальше тяже^ 
лую индустрию, добиться крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства.

Принятые сентябрьским Пленумом, а также февральско- 
мартовским и июньским Пленумами ЦК КПСС решения 
определили основные пути дальнейшего подъема сельского 
хозяйства. Позвольте сообщить вам некоторые даниые о 
том, как выполняются эти важнейшие решения.

Несмотря на то, что метеорологические условия прошло
го года были неблагоприятными .для ряда районов (Страны 
и засуха привела к  резкому сокращению валовых сборов 
сельскохозяйственных продуктов на юге Украины и в рай
онах Поволжья, страна получила в истекшем году 
хлеба, кapтoфev^я, овощей, мяса, масла и других про.гук- 
тов больше, чем в 1953 году. Это дало возможность уве
личить объем государственных заготовок и закупок сель
скохозяйственных продуктов.

Таков первый результат осуществления решений пре
дыдущих Плеаумов ЦК КПСС по сельскому хозяйству.

Второй, не менее важный результат состоит в том, что 
созданы необходимые производственные предпосылки для 
мощного подъема сельского хозяйства в ближайшем^ бу
дущем. Перевыполнен план сева озимых культур. Колхо
зы. МТС и совхозы посеяли озимых 40 млн. 900 тыс. гек
таров. в том числе пшеницы свыше 20 млн.^гектаров, то 
есть на 1,6 млн. гектаров больше, чем в 1953 году. По 
сравнению с 1953 годом площадь зяблевой пахоты в кол
хозах и совхозах увеличилась более чем на 12 млн. гекта
ра®- «Конечно, эти успехи пришли не самотеком. Потребова
лась большая организаторская и политическая работа 
партии, серьезная помощь государства, чтобы в течение 
одного года увеличить производство сельскохозяйственных 
продуктов.

Партия и правительство мобилизовали на вынолчеиие 
задач дальнейшего подъема сельского хозяйства огромные 
силы п средства, которыми располагает наша страна. Не 
ослабляя внимания к  развитию промышленности, государ
ство усилило помощь сельскому хозяйству. Доиолшпельыые 
государственные ассигнования дали возможность напра
вить в МТС и совхозы значительное количество новой 
техники. В 1954 году наша промышленность поставила 
сельскому хозяйству 137 тыс. тракторов общего назначе
ния (в переводе на 15-сильные) и 46 тыс. пропашных 
тракторов. 37 тыс. зерновых комбайнов и много других 
сельскохозяйственных машин. Созданы постоянные кадры 
в машинно-тракторных станциях. Общее число постоян
ных рабочих МТС, включая комбайнеров, машинистов, 
шоферов и ремонтных рабочих, составляет около 2 м.ш. 
человек, или свыше 200 человек на каждую .МТС. Значи
тельно улучшен состав руководящих и инженерно-техни
ческих работников сельского хозяйства. В соответствии с 
решениями сентябрьского Пленума ЦК необходимо было 
направить в МТС для работы в колхозах 100 гыс. агро
номов II зоотехников. В настоящее вре.чя в колхозах ра
ботает около 120 тыс. таких специалистов. Теперь и тшж- 
дом колхозе работает агроном или зоотехник, а во многих 
колхозах —  агроном и зоотехник.

Укрепление кадров МТС —  это крупное достижение, 
которое позволило повысить роль машинно-тракторных 
станций и улучшить их работу. В прошлом году МГС вы
полнили сельскохозяйственных работ в переводе па пахо
ту на 75 млн. гектаров больше чем в 1953 году.

За истекший период были осуществлены меры по д.аль- 
нейшему укреплению руководящих колхозных катров. 
Председателями колхозов избраны тысячи партийных, со
ветских и хозяйственных работников, передовиков колхоз
ного производства. Многие из них уже успели на деле до
казать, что каждый, даже самый отстающий кол.^оз в 
короткий срок может быть ■ превращен в передовое, про
цветающее хозяйство.

Рост товарной продукции сельского хозяйства и прове
денное во второй половине 1953 года повышение государ
ственных заготовительных и закупочных цен на сельско
хозяйственные продукты привели к  значительному повы
шению денежных доходов колхозов н колхозников. Колхо
зы и колхозники получили 'за свою продукцию, сданную 
и проданную государству, в 1953^ году на 12 млрд, руб
лей больше, а в 1954 году на 25 млрд, рублей больше, 
чем в 1952 году.

Огромная помощь городов и промышленных центров 
сельскому хозяйству машинами и кадра.ми, совместная 
борьба тружеников города и деревни за подъем сельскохо
зяйственного производства обеспечили дальнейшее /креп
ление союза рабочего класса и колхозного крестьянства, 
при руководящей роли рабочего класса.

В борьбе за выполнение решений партии о подъеме 
сельского хозяйства усилились связи партийных органи
зации с массами колхозников, работников МТС и совхо
зов. повысился уровень политической и оргашпаторской 
работы в массах. Это способствовало более широкому • раз
вертыванию соревнования в деревне, росту новых масте
ров земледелия и животноводства, многие из которых до
бились выдающихся показателей и продемонстрировали 
свои успехи на Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке.

Итоги пстекшего года показывают, что положено только 
начало той большой рабйте, которую предстоит прозссги 
для решения задач дальнейшего развития сельского 
хозяйства. Нельзя допускать настроений беспечности и 
благодушия, самодовольства первыми успехами. Вырабо
танная партией программа подъема сельского хозяйства 
должна проводиться в жизнь с неослабевающей эиергией.

Увеличение производства зерна— решающее условие подъема
животноводства

Товарищи! На прошлых Пленумах ЦК КПСС были об
стоятельно рассмотрены вопросы увеличения пропззодства 
зерна в стране. Сегодня, приступая к  обсуждению задач 
дальнейшего развития животноводства, мы до»тжлы исхо
дить из того, что расширение производства зерна является

решающим условием подъема всех отраслей сельского хо
зяйства и прежде всего такой его важной отрасли, как 
животноводство.

Февральско-мартовский Пленум ЦК отметил, что суще
ствующий в настоящее время уровень зернового нроизвод-

ства как по валовому сбору продукции, так и по ее то
варной части не покрывает растущих нужд народного хо
зяйства. Если бы мы имели зерна в избытке не только 
зля потребления населения, но и для удовлетворения 
нужд животноводства, то страна не ощущала бы недо
статка в продуктах животноводства.

Могут спросить: почему еще несколько лет назад счита
лось, что хлеба у пас хватает, а теперь так настойчиво 
ставится задача резко поднять производство зерна? Чтобы 
ответить на этот вопрос, надо рассмотреть, какие изменения 
произошли в нашей стране в послевоенный период и иро- 
до.1жают происходить в настоящее время. Остановлюсь 
кратко на важнейших из этих изменений.

Во-первых, в результате принятых партией и прави
тельством мер намного повысился и продолжает неук.тон- 
но повышаться уровень народного благосостояния. В первые 
послевоенные годы, когда цены были высокие, многие вы
нуждены были ограничивать свое потребление. Тогда мог
ло казаться, что зерна и других продуктов вполне доста
точно для удовлетворения потребностей страны. По мере 
снижения цен спрос населения на продовольственные и 
промышленные товары намного вырос и с каждым годом 
все более возрастает.

Во-вторых, в пашей стране благо.заря высокой рож
даемости и снижению смертности численность населения 
ежегодно увеличивается более чем на 3 миллиона человек. 
В результате такого прироста населения возрастает потреб
ность в хлебе и других продуктах.

В-третьих, у нас из года в год растет население горо
дов и промышленных центров. За последние пять лет чис
ленность городского населения выросла примерно на 17 
миллионов человек. Этот рост происходит главным образом за 
счет перехода в город части сельского населения. Так, за эти 
же пять лет из села в город перешло более 9 миллионов 
человек, Па первый взгляд может показаться, что здесь 
происходит простое перемещение потребления, что и в 
том и в другом случае население нуждается в одном и 
том же количестве продуктов. В действительноеги дело 
обстоит иначе, так как, становясь горожанином, вчераш
ний колхозник из производителя сельскохозяйственной про
дукции превращается в потребителя товарного продоволь
ствия.

В-четвертых, нам нужны мощные, ежегодно пополняе
мые государственные резервы зерна. Без надлежащих ре
зервов страна обходиться не может —  это ясно для каж
дого и в доказательстве не нуждается.

В-пятых, мы должны иметь достаточный фонд зерна 
для внешней торговли.

В-шестых, —  п это является главной причиной, 
обуело15Ливающей необходимость дополнительного количе
ства зерна, —  нам нужно резко увеличить производство 
фуража для нужд животноводства.

Таковы основные факторы, обусловившие большой рост 
потребности страны в зерне. Едва ли есть необходимость 
доказывать, что с течением времени действие большинства 
этих факторов не только не прекратится, но и усч.гатся. 
А это значит, что мы обязаны приложить максимум энер
гии к  тому, чтобы из года в год увеличивать производство 
зерна вплоть до создания его изобилия.

В 1954 году страна получила зерна больше, чем в 
предыдущем году. В 1955 году, за счет освоения новых 
земель и повышения урожайности на старопахотных зем
лях. мы получим зерна еще больше. Этого зерна будет 
достаточно для удовлетворения потребностей населения. 
Однако при нынешней урожайности и нынешней структуре 
посевных площадей колхозы и ссфхозы не смогут еще пол
ностью удовлетворять нужды животноводства в фураже. А 
именно нужды животноводства в зерне у нас раньше поч
ти не учитывались. Само собой разумеется, что мы долж
ны в корне изменить свое отношение к  обеспечению ж и 
вотноводства фуражом. Но для этого необходимо в короткие 
сроки значительно увеличить производство зерна.

Как показывают расчеты, проведенные группой работ
ников Госплана СССР, Министерства сельского хозяйства 
СССР и Центрального статистического управления, деоб- 
ходимо иметь валовой сбор в стране 10 миллиардов пудов 
зерна. Это позволит полностью удовлетворить не только 
потребности населения в хлебе, но и полностью обесие- 
чить нужды животноводства в фураже и иметь необхо.ш- 
мые резервы.

Можем ли мы в ближайшие годы выполнить эту зада
чу? Да, можем. Для этого у  нас есть все необходимые 
условия и огромные резервы, заложенные в нашем социа
листическом хозяйстве. Ведь имеем же мы определенпые 
успехи в производстве самой ценной зерновой культуры—  
пшеницы. Площадь под пшеницей по сравнению с 1940 
годом возросла с 40 млн. 300 тыс..до 49 млн. 300 тыс. 
гектаров в 1954 году, а удельный вес пшеницы в зерно
вых посевах увеличился за это время с 86,4 процента 
до 44 процентов. По объему производства пшеницы наша 
страна занимает первое место в мире. Мы обогнали П!1А, 
ка к  по валовому сбору пшеницы, так и по производ
ству ее на душу населения. В связи с повышением уро
жайности и освоением целинных и  залежных земель мы 
будем и в дальнейшем увеличивать сборы пшеницы. Одна
ко по фуражным культурам дело обстоит у нас гораздо 
хуже.

За счет каких источников мы можем в ближайшие 
пять— шесть лет достигнуть нужного нам уровня произ
водства зерна в стране?

За счет увеличения сбора зерна на старопахотных зем
лях (сокращение потерь при уборке, повышение урожай
ности):

за счет дальнейшего расширения посевов зерновых 
культур на целинных п залежных зе.млях:

за счет значительного расширения посевов кукурузы .
Рассмотрим более подробно каждый из этих источников.
Увеличение сбора зерна на старопахотных землях. Мы 

можем и должны значительно увеличить сбор зерна со ста- 
ропахотеых земель. Для этого надо прежде всего сокра
тить недопустимо большие потери зерна при уборке уро
жая. Совершенно нетерпимо такое положение, когда в ре
зультате затягивания уборки во многих колхозах и совхо
зах теряется до четверти выращенного урожая, а в неко
торых случаях и больше. Нетрудно себе представить, сколь
ко хлеба собирается в тех колхозах и совхозах, где уборка 
продолжается месяц, а то и 45 дней.

Характерны в этом отношении данные Синельннковского 
и Павлоградского сортоучастков Днепропетровской области 
о потерях зерна в зависимости от сроков уборки:

(В  центнерах с гектара) 
Синельников- Павло) рад

ений 
сортоучасток

Сбор
уро
жая

По
тери

ский 
сортоучасток

Сбор 
уро
жая

По
тери

Своевременная уборка 
в момент наступления полной
спелости 29,5 —  32,3 —

Уборка после наступления 
полной спелости:

через 5 дней 28.4 1,1 30 ,8 1,5
через 10 дней 23,4 6,1 24,6 7,7
через 15 дней 21,6 7,9 22 ,8 9,5
через 20 дней 18,5 11.0 21 ,7 10,6
Выходит, таким образом, что, производя большие затра

ты на вспашку з<^мли и посев, вырастив нередко хоро- 
Н1ИЙ урожай, мы затягиваем уборку и допускаем большие 
потери. Это происходит прежде всего потому, что у нас нет 
еще достаточного количества уборочных машин. Надо зна
чительно увеличить производство комбайнов, гораз
до производительнее использовать их и  добиться того, что
бы уборку в каждом хозяйстве проводить не более, чем в 
десять рабочих дней.

Крупным резервом увеличения валовых сборов зерна яв
ляется повышение урожайности сельскохозяйственных куль
тур на всех площадях.

Цовышение урожайности будет и  впредь являться глав
ной задачей в борьбе за подъем сельского хозяйства. Необ
ходимо настойчиво бороться за высокую культуру земледе
лия, проводить все сельскохозяйственные работы в лучшие 
агротехнические сроки, широко внедрять передовой опыт и 
достижения науки. В связи с этим заслуживают внимания 
предложенные тов. Мальцевым приемы обработки почвы, 
которые следует изучать и умело применять с учетом осо
бенностей различных зон страны.

Для повышения л)ожайности сельскохозяйственных куль
тур на всех площадях необходимо больше вносить мине
ральных и местных удобрений. Следует сказать, что мине
ральных удобрений мы пока что вносим меньше, чем во 
многих капиталистических странах.

Важное значение в борьбе за повышение и сохранение 
урожая, особенно в районах, подвергающихся засухам и 
черным бурям, наряду с другими агротехническими меро
приятиями, имеют защитные лесонасаждения. Надо продол
жать работу по выращиванию защитных лесных насажде
ний.

Какие большие возможности имеются для повыше
ния урожайности зерновых культур, видно хотя бы из того, 
что на сортоиспытательных участках колхозов сбор зерна 
с гектара в два раза выше, чем на всех посевах колхозов.

Дальнейшее освоение целинных и залежных земель. Бак 
указал февральско-мартовский Пленум ЦК КПСС, наиболее 
доступным и быстрым источником уве.1ичения производства 
зерна является освоение целинных и  залежных земель. 
Опыт прошлого года, в течение которого была проведена 
большая работа по освоению целины, наглядно подтвердил 
правильность этого указания.

В результате большой работы партийных организаций в 
колхозах, МТС и совхозах, самоотверженного труда работ
ников сельского хозяйства в истекшем году достигнуто 
значительное увеличение производства и  заготовок хлеба в 
районах Сибири и Казахстана. В районах Западной Сибири 
собрано хлеба в два раза, а в Казахской ССР —  на 35 про
центов больше, чем в 1953 году. Алтайский край увеличил 
производство хлеба почти в четыре раза. Именно благодаря 
повышению урожайности и освоению целинных земель в 
этих районах был перекрыт недобор хлеба, кот'орыи страна 
имела вследствие засухи в ряде южных районов.

Центральный Комитет партии и  Совет Министров приня
ли решение уже в 1956 году довести посевы зерновых на 
новых землях не ме'нее чем до 28— 30 миллионов гектаров. 
Есть все основания полагать, что весной текущего года в 
колхозах и совхозах на целинных и залежных землях будет 
посеяно не менее 20 миллионо'В гектаров, а также пол
ностью вспахана земля под урожай 1956 года. Установлен
ное задание по освоению новых земель будет выполнено 
в срок.

Работа по освоению целинных земель будет продолжать
ся и впредь. На этих землях наряду с пшеницей надо также 
внедрять кукурузу на кормовые цели, что значительно 
увеличит сбор зерна и  накопление силоса. Учитывая, тго 
к  1960 году часть этих земель будет отведена под пары и 
другие культуры, под посев зерновых из вновь освоенных 
земель будет использовано не менее 28 миллионов гектаров. 
1(ри средней урожайности хотя бы 10 центнеров с гектара 
это даст около 1,8 млрд, пудов зерна.

Расширение посевов кукурузы. Известно, что Соединен
ные Ш таты Америки достигли увеличения валовых сборов 
зерна главным образом за счет расширения посевов ку кур у 
зы.. Это там самая урожайная культура. В США в 1953 го
ду было засеяно кукурузой 35 проц. всей посевной площади 
зерновых —  почти 30 млн. гектаров, то есть столько же, 
сколько было засеяно пшеницей, а собрано кукурузного 
зерна 4,5 млрд, пудов, или 55 проц. всего валового сбора 
зерна. Почти все зерно кукурузы  в США идет на корм 
скоту. Кроме того, в СШ.А 3— 4 миллиона гектаров к у к у 
рузы засевается на силос и зеленый корм. Именно за счет 
кукурузы  американцам удалось обеспечить высокий уро
вень развития животноводства. За последние 10— 15 лет 
США сильно развили посевы кукурузы  гибридными семена
ми, благодаря чему резко повысилась урожайность. Так, до 
войны в США средний урожай к^журузы составлял пример
но 15 центнеров с гектара, а в 1953 году, когда 85 про
центов площадей, занятых посевами кукурузы , засевалось 
гибридными семенами, урожай составил 25 центнеров с 
гектара, В то же время урожай пшеницы в США составил 
10,7 центнера.

В Советском Союзе в 1953 году посевами кукурузы  было 
занято всего 3 млн. 500 тыс. гектаров, то есть 3.3 процен
та общей площади зерновых культур, а собрано всего 
230 млн. пудов.

Расширение посевов кукурузы  в нашей стране —  это 
крупнейший резерв увеличения производства зерна. Если к  
1960 году мы расширим посевные площади кукурузы  
с трех е половиной миллионов гектаров в 1953 году не ме
нее чем до 28 миллионов гектаров, то это даст возможность 
значительно увеличить производство зерна в стране.

У  нас имеются большие возможности для производства 
кукурузы  в значительных размерах, и было бы нера-зумно 
не использовать тех выгод, которые даст расширение посе
вов этой культуры.

(Продолжение на 2-й стр.)
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(Продолжение)
Ценность кувур^'зы состоит в том, что ояна эта культура 

одновременно решает две задачи —  пополнение ресурсов 
зерна и получение из стеблей кукурузы  хорошего сялоса. 
Все посевы кукурузы , убираемые в стадии молочно-восковой 
спелостп, при раздельной уборке дают зерно в початках, а 
также и сочный корм в виде измельченных п засилосован
ных стеблей. Отдельно убранные початки должны силосо
ваться п пспользоваться в хозяйстве как  зерно для огкорма 
свиней п другпх животных, а также птицы: стебли к у к у 
рузы должны силосоваться отдельно от початков и исполь
зоваться как  сочный корм для молочного и других ви^ов 
скота.

Если рассматривать кукурузу как  культуру, дающую 
зерно в сухом виде, то действительно в этом отношении на
ши возможности^ пока ограничены. Если же использовать 
уже накопившийся опыт сплосования и консервирования 
початков кукурузы , достигших молочно-восковой спелости, 
то надо признать, что в нашей стране имеются благоприят
ные условия для значптслыюго расширения района возде
лывания этой высокоурожайной культуры.

Спрашивается, почему мы должны отказываться от этих 
возможностей увеличения производства кукурузы  для от
корма скота, отказываться от корма, который будет полу
чен не в виде сухого зерна, а в виде консервировапного. 
Силосованные початки по кормовым единицам (по сухому 
веществу) равноценны спелому зерну кукур^цы.

Можно ли приравнивать зерно в молочно-восковой спело
стп к  спелому зерну? Можно. Недозревшее зерно так же 
питательно, ка к  п зерно спелое. Никто этого не оспаривает. 
А если это так, то нужно смело идти на расширение посе
вов куку])узы  даже в тех районах, где она полностью 
не вызревает на зерно, но достигает молочно-восковой зре
лости.

Тем не менее до последнего временп кукуруза у нас была 
в загоне, ее недооценивали, сеяли только в южных районах 
страны и то в незначительных размерах. На учебной карте 
сельского хозяйства СССР, изданной в 1952 году, граница 
распространения кукурузы  проходила от Черновиц через 
Винницу, значительно южнее Киева, через Полтаву, Воро
шиловград и на Махачкалу. Таким образом, огромная тер
ритория европейской части страны, в том числе многие 
районы Украпны, Белоруссия. Прибалтика, центральные 
области РСФСР, Поволжье, Казахстан и все ред^публики 
Средней Азии, не говоря уже о Сибири и Дальнем Восто
ке, —  все эти обширные районы считались непригодными 
для возделывания кукурузы .

Может быть, действительно севернее границы, помечен
ной па карте, кукуруза не растет? Неверно это!

В последнпе годы и особенно в прош.чом году мы попро- 
бовалп сеять кукурузу в разных районах Советского ()оюза, 
и  всюду, даже в северных районах, где за ней был надле
жащий уход, полргены хорошие урожаи.

Возьмите, к  примеру, колхоз имени Сталина Чувашской 
АССР, где председателем работает один пз замечательных 
людей колхозного производства т. Коротков. В начале прош
лого года у меня был т. Коротков. Во время беседы с ним 
я поинтересовался климатическими и почвенными условия
ми Чувашии п посоветовал посеять кукурузу . Тов. Коротков 
е желанием взялся за это дело. Колхсву были высланы се
мена кукурузы , и он впервые посеял эту культуру, причем 
посеял квадратно-гнездовым способом. Вот что пишут кол
хозники этой артели в' своем письме в Центральный Коми
тет партии: «Мы обеспечили общественный скот в полной 
потребности настоящим силосом из кукурузы , который зало
жило в бетонированных силосохранилищах. Кукуруза на 
всей площа.дп 35 гектаров уродилась, буквально, ка к  лес, 
высотою до трех с половиной метров. Силосной массы мы 
получили по 800 центнеров с гектара. Заложили 1.500 
тонн силоса вместе с початками. Кроме того, заложили 80 
тонн чистых початков на силос для откорма свиней, кото
рых стоит на откор.че 500 голов.

Но это еще не все. Отдельные пустобаи утверждали, что 
кукуруза в нашей местности на зерно не созреет, все это 
пустое. Посылаем вам кукурузные початки е обычных по
севов, оставленных нами на семена б гектаров, е которых 
мы собрали 1.000 центнеров таких початков, то есть по 
166 центнеров с гектара».

Хорошие урожаи кукурузы  собр!аны во многих р.айонах 
страны. В 1954 году на Ефремовском госсортучастке Туль
ской области кукуруза нового сорта «Московская 5» дала 
урожай вызревших початков 50 центнеров с гектара и сор
та «.Московская 3» —  38 центнеров. В Пнетитуте зерново
го хозяйства нечерноземной полосы (станция Немчиновка, 
Московской области) с гектара опытных посевов собрано 
40 центнеров сухого зерна кукурузы  (без початков), а' от
дельные лучшие формы своей селекции дали урожай по 
60 центнеров зерна (без початйов). В колхозе имени Моло
това Семилукского района Воронежской области с 45 гекта
ров позднеспелых высокостебельных сортов кукурузы  полу
чен урожай зерна в початках по 74,3 центнера с гектара. 
На Стародубском госсортучастке Брянской области получен 
урожай кукурузы  по 42,5 центнера зерна (без почагков). 
На госсортучастках Татарской АССР получен урожай зер
на кукурузы  по 30 центнеров с гектара. На Городокеком 
госсортучастке Белорусской ССР получен урож.‘1н сухого 
зерна по 45 центнеров с гектара.

В колхозах Славгородского района Алтайского края на 
площади 135 гектаров получен урожай кукурузы  в почат
ках по 40— 60 центнеров с гектара. На Славгородской се
лекционной станции урожай зерна (при влажности 14 про
центов) составил 50— 57 центнеров е гектара.

В первый год массового продвижения кукурузы  в цент
ральные и северные районы не только отдельные колхозы, 
а целые районы и даже области получили высокие урожаи 
кукурузы . Так. в Гродненской области Бе.дорусской ССР 
295 колхозов получили урожай зеленой массы с початками 
кукурузы  от 300 до 600 п выше центнеров с гектара. В 
Архангельской области 10 колхозов получили урожай от 
520 до 900 центнеров зеленой массы с гектара.

Работа по продвижению кукурузы  в различные районы 
страны должна быть значительно расширена. Некоторые 
высказывают сомнение, может ли кукуруза дозревать до 
молочно-восковой спелости в северных районах. Практика 
показывает, что всюду, где возделывается пшеница, к у к у 
руза может достигать молочно-восковой спелости. Если да
же в отдельные годы кукуруза и  не дозреет, то колхоз иля 
совхо.з получит больдюе количество зеленой массы на си
лос, Таким образом, хозяйство и  в этом случае не будет в 
убытке.

Хочу сделать такое замечание. Чтобы получить больше 
полноценных початков, нс следует оставлять более 
стеблей кукурузы  в гнезде, иначе не будет хорошего разви
тия початков, будут потери самого ценного —  зерн#1. При 
меньшем количестве стеблей в гнезде урожай всегда бывает 
лучше. Это доказано таким мастером по выращиванию к у 
курузы, ка к  Марк Озерный. Прорывку кукурузы  можно 
не делать в том случае, когда она сеется на зеленую под
кормку скоту, когда ее скашивают еще до цветения. В этом

случае кукурузу  можно сеять гуще и не прорывать посе
вов, но сеять надо обязательно квадратно-гнездовым спосо
бом с тем, чтобы вести обработку в двух направлениях.

В южных районах, таких, ка к  Украина, Молдавия, Се
верный Кавказ и другие, где кукуруза высевается на зерно 
и полностью вызрв'вает, также целесообразно убирать часть 
кукурузы  в стадии молочно-восковой спелости. Это даст 
возможность колхозам и совхозам данных районов получить 
достаточное количество концентрированных кормов в виде 
засилосованных початков, а также стеблей, пригодных для 
силосования. Таким образо.м, южные районы обеспечат мо
лочный скот сочными кормами, что позволит значительно 
повысить удои.

В отдельных районах, где много тепла п влаги, напри
мер, в зоне Черноморского побережья Грузии и Краснодар
ского края, колхозы п совхозы могут получать два урожая 
кукурузы  в молочно-восковой спелости. Это даст возмож
ность увеличить кормовые ресурсы для скота.

Надо также иметь в виду, что в районах, подвергающих
ся засухе, кукуруза, ка к  пропашная культура, является 
более засухоустойчивой и высокоурожайной. С другой сто- 
Р(Шы, в районах, где в период уборки выпадает много осад
ков, затрудняющих проведение уборки картофеля, зерновых 
и других культур, кукурузу  на силос можно убирать при 
любой погоде.

Мы обязаны в текущем году, а также и в последующие 
годы обеспечивать новые районы возделывания кукурузы  
семенами, выращенными на юге. Наряду с этим необходимо 
проводить большую работу по отбору сортов, наиболее при
годных для возделывания в новых районах, а также выве
дению сортов, дающих высокие урожаи зеленой массы и 
зерна молочно-восковой спелости, сортов, позволяющих все 
Ц[ире продвигать кукурузу на север. У нас недооценивается 
возможность повышения урожайности за счет развития по
севов гибридными семенами. Посевы гибридными семенами 
ЯВ.ХЯЮТСЯ мощным средством повышения урожайности. Ми
нистерству сельского хозяйства и Министерству совхозов 
следует по-настоящему взяться за это дело, включить и ра
боту по размножению гибридных семян опытные станции и 
научно-исследовательские институты с тем. чтобы в бли
жайшие 2— 3 года перейти на посев только гибридными 
семенами.

Было бы правильно поставить вопрос о некотором рас
ширении посевов кукурузы  взамен чистых паров. Если к у 
курузу убирать в первой половине августа, она уже будет 
иметь молочно-восковую спелость. А поле после уборки к у 
курузы будет своевременно освобождено для посева озимых.

Разумно также заменить часть посевов менее урожайных 
зерновых культур, примерно, 8,5 млн. гектаров, посевами 
кукурузы . Будет целесообразно также заменить примерно 
4 млн. гектаров различных кормовых культур (трав, кор
неплодов) кукурузой. Кроме того, в различных районах 
СССР можно распахать для посевов кукурузы  примерно 
3 млн. гектаров малопродуктивных лугов, пастбищ и пу
стующих земель. В результате всех этих мероприятий можно 
будет полу'шть дополнительно многие сотни миллионов пу
дов кукурузы .

Мы смело можем пойти теперь на значительное расшире
ние посевов кукурузы , так ка к  при современном уровне 
механизации она перестала быть трудоемкой культурой. 
Теперь имеется возможность производить посевы кукурузы  
квадратно-гнездовым способом, вести механизированную об
работку в двух направлениях п убирать урожай как  на 
зерно, так и на сил:ос комбайнами.

Товарипщ! Если валовой сбор зерна в стране будет со
ставлять десять миллиардов пудов, то можно полностью 
удовлетворить все потребности страны в хлебе, создать бо
лее мощные резервы и вместе с тем выделить для живот
новодства более четырех миллиардов пудов зерна п, кроме 
того, значительное количество отрубей, жмыхов п различ
ных комбикормов. В связи с повышением культуры земле- 
де.1ия мы будем также ¡гметь рост валовых сборов других 
важнейших для животноводства культур —  картофеля, 
кормовой моркови, кормовой свеклы, сахарной свеклы, по
высится также продуктивность лугов. Животноводство, та
ким образом, получит устойчивую кормовую базу для своего 
развития, оно станет высокопродуктивным и вызокои- 
ходным.

Для того, чтобы наши возможности увеличения производ
ства зерна стали ле11ствптельностью. необходимо много и 
напряженно поработать. Нужно прежде всего увеличить 
производство тракторов и сельскохозяйственных машин, 
значительно улучшить их использование.

Чтобы снизить потери и увеличить сбор зерна, пало 
•резко сократить сроки уборки, а для этого требуется 
значительно увеличить парк комбайнов, а также развернуть 
производство виндроуэров, позволяющих проводить уборку 
хлеба в период восковой спелости.

Наше сельское хозяйство нуждается в большом количе
стве новых тракторов и комбайнов. Я не буду сейчас гово
рить, сколько нам необходимо иметь их в 1960 году. Надо 
подсчитать реальные возможности как  в отношении исполь
зования производственных мощностей существующих заво
дов, так и строительства новых. Но ясно одно, что мы 
должны больше заботиться о дальнейшем техническом 
вооружении сельского хозяйства.

Следует усилить стимулы для колхозников, рабочих МТС 
п совхозов, работающих в первые дни уборки. Здесь еще 
много непорядков. При существующей системе, оплаты кол
хозники, работники МТС и совхозов мало заинтересованы в 
том, чтобы уборку урожая проводить в сжатые сроки. Было 
бы целесообразно в первые дни уборкп производить повы
шенную оплату. Надо поручить Министерству сельского хо
зяйства и Министерству совхозов разработать необходимые 
предложения по этому вопросу.

Задача резкого увеличения производства зерна имеет 
исключительно важное значение для осуществления вели
ки х  планов коммунистического строительства. Борьба за 
расширение зернового производства —  это борьба за укреп
ление экономического могущества нашей Родины, за даль
нейший подъем благосостояния народа.

Выдвигая задачу серьезного увеличения валовых сборов 
зерна, партия опирается на успехи, достигнутые в разви
тии тяжелой индустрии, на преимущества нашего крупного 
социа.тистического сельскохозяйственного производства, на 
богатейший опыт передовпков сельского хозяйства, которые 
в тесном содружестве с наукой разработали пути полпенпя  
высоких урожаев.

Можно не сомневаться в том, что если мы мобилизуем 
усилия колхозного крестьянства, -рабочего класса, всего со
ветского народа на борьбу за подъем зернового хозяйства, 
то всенародная задача получения 10 миллиардов пудов 
зерна в ближайшие пять —  шесть лег будет успешно 
решена!

Основные задачи по увеличению производства мяса, молока, 
яиц, шерсти и других продуктов животноводства

Товарищи! После сентябрьского Пленума ЦК КПСС пар
тийные и советские организации, колхозники, работники 
МТС и совхозов проделали немалую работу по выполнению 
намеченных партией мероприятии в области подъема жи- 
15отноводства. Эта работа, ка к  уже отмечалось в начале 
доклада, проходила в сложных условиях. Засуха, охватив

шая ряд районов страны, а также суровая зима на отгон
ных пастбищах создали большие трудности для животновод
ства и нанесли ему известный ущерб. Но, несмотря на это, 
эа период с 1 октября 1953 года по 1 октября 1954 года 
поголовье крупного рогатого скота в стране возросло на
1,9 млн. голов, в том числе коров на 1,5 млн., поголовье

свиней увеличилось на 3,4 млн., овец на 2,6 млн. 'Атолов. 
Несколько повысилась продуктивность скота.

Анализируя состояние животноводства, особо следует ска
зать о значении и роли общественного животноводства в 
деле обеспечения трудящихся продуктами питания, а про* 
ыышленности сырьем. Общественное животноводство являет
ся той базой, опираясь на которую, мы можем решить за
дачу полного удовлетворения потребностей страны в живот
новодческих продуктах. Поэтому партия придавала и  при
дает первостепенное значение делу подъема колхозного и 
совхозного животноводства.

В послевоенные годы в развитии общественного животно
водства достигнуты некоторые успехи. Удельный вес про
дуктов животноводства колхозов, совхозов и других госу
дарственных хозяйств в общих заготовках в прошлом году 
составил по мясу —  около 78 проц., молоку —  77 проц., 
яйцу —  54 проц. и шерсти —  92 процента.

Эти данные говорят о том, что колхозы и совхозы яв
ляются высокотоварными хозяйствами и выполняют основ
ную, ведущую роль в снабжении страны продуктами ж и 
вотноводства. В этом состоит крупная победа нашего кол
хозного и совхозного производства. Однако колхозы и сов
хозы до сих пор еще недостаточно используют имеющиеся 
у  них возможности для увеличения производства продук
тов животноводства.

Развивая общественное животноводство, мы не должны 
умалять значения той части животноводства, которая нахо
дится в личной собственности колхозников, рабочих и слу
жащих и ведется в рамках Устава сельхозартели, в рамках 
личного потребительского .хозяйства. Партия и правитель
ство поощряли п впредь будут поощрять колхозников, ра
бочих п служащих в обзаведении скотом, имея в виду, что 
это содействует подъему благосостояния народа. Но главное 
внимание должно быть обращено на подъем общественного 
животноводства, призванного сыграть решающую роль в 
достижении обилия сельскохозяйственных продуктов и пред
метов народного потребления.

Я уже называл цифры, из которых видно, что у  нас вы
росло поголовье скота, в связи е этим увеличились заго
товки мяса, молока и масла, яиц. Тем не менее животновод
ческих продуктов у нас не хватает. Чем это объяснить? 
Прежде всего огромным ростом потребления. После много
кратного снижения цен спрос на продукты животноводства 
намного вырос. Продажа мяса населению в 1954 году уве
личилась по сравнению с 1940 годом в 2,8 раза, масла 
животного в 2,6 раза, яиц в 1,4 раза, шерстяных тканей 
почти в три раза. Спрос на продукты животноводства и 
впредь будет повышаться. Необходимо принять все меры к  
его удовлетворению, помня, что для Коммунистической пар
тии и Советского правительства пет ничего выше, чем за
бота о благе народа.

В свете возросших потребностей на продукты животно
водства уровень их производства оказался явно недоста
точным. ()тсюда задача —  значительно увеличить произ
водство мяса, молока, масла, яиц, шерсти и других 
продуктов.

Определяя возможности колхозов и совхозов в производ
стве животноводческих продуктов, мы должны исходить из 
количества и качества закрепленной за ними земли, имея в 
виду, что рост животноводства находится в прямой зависи
мости от наличия земли и ее правильного использования. 
Поэтому исчисление производства мяса и молока следует 
вести из расчета на 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ, 
производство свинины —  на 100 гектаров пашни, а про
дукции птицеводства —  на 100 гектаров посевов зерновых 
культур.
, Данный принцип должен быть положен в основу плани
рования развития общественного животноводства. Для то
го, чтобы обеспечить питание всего населения по научно 
обоснованным нормам, надо в среднем по Советскому Союзу 
на 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ производить 
27 центнеров мяса, 260 центнеров молока, на каждые 100 
гектаров пашни не менее 30 центнеров свинины и на каж 
дые 100 гектаров посевов зерновых культур не менее 74 
тысяч яиц. При этом следует сказать, что принимаемые 
за исходные в данных расчетах научно обоснованные нор
мы нельзя считать точными и неизменными, жизнь, види
мо, внесет в них коррективы и уточнения.

В настоящее время мы еще очень серьезна отстаем от 
того уровня, который необходим для удовлетворения потреб
ностей страны. Но это отставание можно преодолеть в ко
роткий срок.

Для этого нам нужно прежде всего серьезно по.днять про
дуктивность скота и увеличить его’ поголовье.

В предлагаемом на рассмотрение Пленума Центрального 
Комитета -проекте постановления выдвигается как  важней
шая народнохозяйственная задача увеличить в 1960 году 
производство в стране основных продуктов животноводства 
по сравнению с 1954 годом:

мяса и сала (всех видов) —  в два раза,
молока —  в два раза,
яиц —  в 2,2 раза,
шерсти (всех видов) —  в 1,8 раза.
Чтобы обеспечить намечаемый крутой подъем животно

водства, надо повернуть к  этой отрасли хозяйства внимание 
всей партии, всей страны.

Следует сказать, что некоторые партийные организации 
до сих пор не осознали всей глубины нашего отставания е 
животноводством и неудовлетворительно осуществляют ре
шения сентябрьского Пленума ЦК. Иначе чем же объяснить, 
что, несмотря на серьезные предупреждения со стороны 
Центрального Комитета, в ряде республик, краев и обла
стей в минувшем году количество скота и его продуктив
ность не только не увеличились, но даже уменьшились. 
Именно так произошло, например, в колхозах Астраханской, 
Великолукской, Вологодской, Калининской, Костромской, 
Новгородской, Ярославской и ряда других областей, в Азер
байджанской ССР и Грузинской ССР, где паргинные, совет
ские и  сельскохозяйственные органы плохо. занимались 
вопросами животноводства, не уделяли должного внимания 
этой важной отрасли сельскохозяйственного производства. 
Из некоторых областей поступают сигналы о том, что в 
октябре— ^декабре 1954 года допущены большие отходы 
скота и снижение его продуктивности.

В Краснодарском крае, например, имеются благоприятные 
условия для разведения молочного скота и свиней. Между 
тем продуктивность коров в крае исключительно низка п 
составила в прошлом году 1.290 килограммов против 1.530 

г? килограмма молока в
году. План заготовок и закупок молока в 1954 году 

выполнен только на 74 проц.

Одной пз причин отставания с производством животно
водческих продуктов является найпчие крупных недостат
ков в планированнп поголовья. Руководители министерств 
сельского хозяйства и совхозов б практике плапирования 
нсходилн из неверной предпосылки, будто проблему живот
новодства можно решить только за счет увеличения коли
чества скота.

Это не могло не привести 1г действительно привело к  
тому, что некоторые районы прп выполнении заданий по 
росту поголовья из года в год снижали производство ж и 
вотноводческих продуктов, В Кемеровской области поголовье 
свиней с 1940 по 1953 год увеличилось с 68 тыс, до 
129 тыс. голов, т. е. почти в два раза. Производство же 
свинины уменьшилось с 1.900 тонн в 1940 году до 
1.550 тонн в 1953 году. В Костромской области 
поголовье коров в сравнении с 1949 годом увеличилось на 
20 проц., а производство молока уменьшилось на 10 проц. 
Подобных примеров можно привести много.

Поэт Владимир Маяковский, ка к  известно, специально 
не занимался вопросами сельского хозяйства, но и он по
нимал, что корова должна давать молоко. Маяковский 
писал:

Если тебе 
корова имя,

у  тебя
должны быть 

молоко 
и  вымя.

А если ты 
без молока 

■ и  без вымени, 
то черта ль в твоем 
коровьем имени!

То, что было ясно Маяковскому, оказывается не ясно 
многим работникам сельского хозяйства.

Животноводческое хозяйство —  это не зоологический 
сад, в котором хороший директор обзаводится всеми видами 
животных. Те или другие виды животных нужны не сами 
по себе, а для получения продуктов животноводства. В пла
не надо ставить главную цель —  получение необходимого 
количества животноводческих продуктов в установленные 
государством сроки. При этом для государства, для народа 
выгодно получить заданное количество молока, мяса, масла 
от наименьшего количества скота. К  примеру, мы плани
руем произвести в колхозах 2,4 млн. тоня свинины. ДуТЯ 
того, чтобы получить это количество и в нужном ассорти
менте, мы должны производить не менее 30 проц. бекона со 
средним убойным весом одной свиньи 90 килограммов, око
ло 35 процентов ветчинной и мясоразрубочной свинины с 
убойным весом одной головы не менее 100 килограммов и 
35 проц, сальной и полусальнон свинины с убойным ве
сом одной головы не менее 150 килограммов. При такой 
структуре производства свинины и указанных убойных весах 
потребуется откормить 22 млн. свиней и затратить на это 
различных кормов 21 млн. тонн (в переводе на кормовые 
единицы).

А что сдают колхозы в настоящее время? Беконных евп- 
неи 3 процента в.место 30, сальных 6 вместо 35, мясных 
69 вместо 35 процентов. Кроме того, сдают 22 процента 
некондиционных свиней живым весом по 30 ки.дограммов. 
Да разве же это свинья! Это —  не свинья, а свинство! 
Если сохранить существз'ющее сейчас положение, то для 
получения в колхозах 2,4 млн. тонн свинины потребуется 
сдать 42 миллиона свиней и затратить на это 26 миллио
нов тонн кормовых .единиц. Спрашивается, что же выгоднее: 
держать 20 миллионов лишних свиней или улучшить корм
ление и получить то же количество свинины от меньшего 
количества хорошо откормленных животных? Бесспорно, 
выгоден второй путь.

Можпо привести немало подобных примеров по молоку, 
шерсти и другим продуктам. Из этого следует, что главным 
в животноводстве является качественная сторона, его про
дуктивность. Кто больше даст на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий продуктов, планируемых для данной 
зоны, тот лучше работает, тот заслуживает поощрения, все
народного признания и уважения.

Как же в этом случае осуществлять контроль за выпол
нением плана развития животноводства? Министерства 
сельского хозяйства и совхозов должны руководствоваться 
тем^ минимумом выхода продукции животноводства, кото
рый устанавливает государство с учетом особенностей от
дельных зон страны. При этом следует предусматривать, 
ка к  выход данного минимума продукции будет обеспечи
ваться по молоку —  поголовьем коров с учетом удоя в 
данной зоне, по мясу —  количеством откорм.теиного пого
ловья свиней, крупного рогатого скота, овец и птицы, по 
шерсти —  поголовьем овец и настригом шерсти. Но это 
именно мпннмум, который требуется для обеспечения страны 
всеми видами продуктов, а уже отдельный колхоз, совхоз 
должен использовать свои возможности и получить макси
мум продукции. Для этого надо предоставить инициативу 
местным работникам.

Участникам Пленума известно, что с этого года мы долж
ны перейти на новый порядок планирования посевных пло
щадей и развития животноводства. Это исключительно важ
ное мероприятие в деле подъема всех отраслей сельскохо
зяйственного производства.

Старый порядок планирования, когда сверху, без учета 
почвенных и климатических условий, до каждого района 
доводился план посева в разрезе культур и план развития 
животноводства по видам скота, не содействовал разверты
ванию инпциатпвы п творчества работников МТС, специа
листов сельского хозяйства, руководителей колхозов и всей 
массы колхозников. Такой порядок планирования приводил 
к  формальному выполнению директив сверху.

Новый порядок планирования отправным началом для 
колхозов и совхозов будет иметь установленный объем то
варной продукции. Прп этом счет должен вестись не на ко
личество вспаханных и посеянных гектаров той пли иной 
культуры, не на количество голов и хвостов в стаде, а на 
количество полученных с гектара центнеров зерна, карто
феля, овощей и других продуктов полеводства, • на количе
ство мяса, молока и других продуктов животноводства. Это 
будет способствовать большей заинтересованности работни
ков сельского хозяйства в повышении урожайности сель
скохозяйственных культур II продуктивности об1цественно- 
го животноводства.

В проекте постановления Пленума ПК КПСС предусмат
ривается резкий рост производства животноводческих про
дуктов. Некоторые могут спросить: реальная ли эта задача? 
На этот вопрос может быть лишь одпн ответ: да, это вполне 
реальная задача, и у нас имеются все необходимые 
условия для ее успешного решения. Надо только правильно 
использовать п привести в действие имеющиеся резервы.

Вдумайтесь, товарищи, какими поистине безграничнымп 
возможностями располагает наша страна. В 1954 году пе
редовые колхозы и совхозы в самых различных зонах стра
ны получили средние удои молока от каждой коровы, в 
три раза превышающие общесоюзные показателп, свшшны 
на 300 гектаров пашни получили в 4— 5 раз больше, а 
шерсти с одной овцы лучшие хозяйства получили в’ 2— 1> 
раза больше, чем в среднем по всем колхозам н совхозам.

А разве больпшнство колхозов и  совхозов не может под
тянуться до уровня передовых хозяйств п достигнуть та
ких  же результатов? Бесспорно, сможет, если мы по-настоя
щему возьмемся за животноводство.

О ПРОИЗВОДСТВЕ СВИНИНЫ

Главный резерв увеличения производства мяса кроется 
прежде всего в развитии свиноводства —  как  отрасли 
наиболее скороспелого животноводства.

Ставится задача увеличить производство свшшны в 1960 
году по сравнению с 1954 годом в два раза. Основными 
районами производства евпнины должны стать Украпна, 
Северный Кавказ, Прибалтика, Белоруссия. Центральные 
нечерноземные и Центральные черноземные области ц За
падная Сибпрь, северные области Казахстана.

В такой большой стране, ка к  наша, необходимо приме
нять все виды откорма свиней. Поэтому в проекте решения 
Пленума ЦК КПСС предусмотрены виды откорма с учетом 
особенностей отдельных зон. Известно, что многие колхозы 
н  совхозы Украины, используя зерно, успешно проводят 
сальный откорм свиней. Но, спрашивается, почему произ
водство такого же сала следует планировать Лптве, Латвии, 
и  Эстонии, где есть многолетний опыт беконного откорма 
свиней, где создана сеть беконных фабрик? Крестьяне При
балтики знали, как получать высококачественный бекон, 
создали нужны й для этого тип свиней н кормовую базу в 
виде вико-овсяных, вико-гороховых и других смесей. Меж
ду тем, сельскохозяйственные органы стали переучивать 
крестьян, добиваться, чтобы вместо бекона производили са
ло. Такое положение надо поправить.

(Продолгкение на 3-й стр.).
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(Продолжевне)

Больше внпмандя надо обратить на шировое использова
ние отходов общественного и индивидуального питания для 
откорма свиней. Можно только в столовых Москвы и Ле
нинграда и у населения этих городов ежегодно собирать 
400— 500 тысяч тоны пищевых отходов и откармливать 
сотни тысяч свиней. Совхоз «X лет Октября» Московской 
области за счет пищевых отходов получает ежегодно 
35— 40 тысяч центнеров свиного мяса. Однако этот опыт 
плохо распространяется.

Нельзя дальше мириться с серьезными недостатками и в 
самой организации свиноводческого хозяйства в колхозах п 
совхозах. До сих пор крайне плохо используется маточное 
поголовье. Во многих колхозах свиноматки дают только 
один опорос, а полгода колхозы не получают от них ника
кой продукции, хотя на содержание свиноматок затрачи
вают большое количество кормов и труда. Если в целом по 
стране пметь два опороса от свиноматки, то это дополни
тельно позволит получать по 15— 20 миллионов поросят и 
не менее полутора— двух миллионов тонн свиного мяса в 
живом весе. ,

Свиноводство может и  должно быть высокорентабельной 
отраслью хозяйства. Недаром народная пословица говорит: 
«Свинья —  это крестьянская копилка». Эту копилку мо
жет иметь каждый колхоз и приумножать колхозное богат
ство.

ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ГОВЯЖЬЕГО МЯСА
Ставится задача увеличить производство говяжьего мяса 

в 1960 году по сравнению с 1954 годом в 1,7 раза.
За счет чего можно обеспечить этот рост? Одним из важ

ных резервов увеличения производства говядины является 
. нагул, доращивание и откорм крупного рогатого скота. В 

этом деле имеется. недопустимая бесхозяйственность. В 
прошлом году государств*’ было сдано большое количество 
неупиганного крупного рогатого скота. Если бы этот скот 
довести до нормальной упитанности, можно было бы до
полнительно получить сотни тысяч центнеров мяса. Мини, 
стерство сельского хозяйства не нашло, да, пожалуй, и не 
искало соответствующие организационные формы проведе
ния нагула скота. В результате колхозы, хотя формально 
н  выделяли для нагула определенное количество скота, фак
тически содержали его в общих гуртах. Надо по примеру 
передовых колхозов создавать нагульные колхозные и  меж
колхозные гурты. -■

Значительно улучшить дело откор.ма скота должны сов
хозы Министерства совхозов. В зерновых совхозах целе
сообразно организовать фермы по откорму крупного рогато
го скота и вал^’хов, используя отходы зернового хозяйства. 
Следует также создать сеть совхозов по доращиванию и от
корму молодняка крупного рогатого скота.

Большие возможности для развития откорма и доращива
ния скота имеются у Министерства промыш.1енности мяс
ных и молочных продуктов. В 1953 году откормочные хо
зяйства этого минпстерства сдали государству за счет приве
са мяса и сала 172 тысячи тонн. В то же время следует 
отметить, что на базах минпстерства в результате бесхо
зяйственности, неправильного содержания скота допуска
ются большие потери. Так, с 1 октября 1953 года по 1 ок
тября 1954 года потери скота в живом весе составили 
42 тысячи тонн. Это происходит потому, что скот, посту
пающий на многие заготовительные базы, длительное вре
мя не по.тучает ни корма, ни ч воды.

Руководители этого министерства не только не принима
ют мер по организации откорма скота, но даже размышля
ют о том, ка к  бы совсем избавиться от необходимости кор
мить скот, поступающий на заготовительные базы. При 
этом они пытаются прикрыться странной «теорией», сог
ласно которой животное якобы может в течение длительно
го времени быть без корма и при наличии воды оно не по
теряет в весе. Они даже начали ставить опыты, чтобы оп
равдать практику голодного содержания скота. Работники 
Пнститута мясной промышленности, докладывая руковод
ству минпстерства о результатах проверки этих «опытов», 
писали: «В течение первых двух суток голодания живот
ные вели себя беспокойно, редко ложились, мычали, лизали 
шерстный покров. При дальнейшем голодании они стано
вились вялыми и малоподвижными и большую часть вре
мени лежали съеживпшсь».

Можно сказать работникам министерства, что эта «тео
рия» не нова, оца является явным плагиатом. Известно, 
что цыган тож? пытался приучить свою кобылу жить без 
корма. Он не кормил ее восемь дней и его опыт мог бы 
увенчаться успехом, если бы на девятый день кобыла не 
подохла.

Руководители Министерства промышленности мясных п 
молочных продуктов должны дать объяснение, почему они 
допускают такую вопиющую бесхозяйственность и  нано
сят ущерб государству.

О ПРОИЗВОДСТВЕ ЯИЦ и МЯСА ПТИЦЫ
До настоящего времени яиц п мяса птицы в стране про

изводится мало. Намечается увеличить производство мяса 
птицы в 1960 году по сравнению с 1954 годом в два е 
половиной— три раза и яиц в 2,2 раза.

Руководители многих колхозов пренебрежительно отно
сятся к  птицеводству, считают его малодоходным, экономи
чески невыгодным. Но жалуются обычно те. у  кого куры 
несут не простые, а «золотые» яички. Помните в народной 
сказке: «Снесла курочка яичко не простое, а золотое». Вот 
такие яички несут куры, например, в Шкирятовском рай
оне Тульской области. В колхозах этого района от одной 
несушки в среднем получают от 6 до 16 яиц в год. В це
лом по району на 100 гектаров зерновых посевов получают 
340 яиц, или 3 яйца на гектар. Каждое яичко здесь ока
зывается не простым, а золотым.

В настоящее время птицеводство очень распылено. На 
птицефермах нередко содержится только по 100— 200 кур. 
Нужно взять курс на создание крупных птицеводческих 
ферм, позволяющих широко механизировать работы и под
нять производительность труда. Следовало бы в ближайшие 
годы организовать крупное промышленное птицеводство в 
колхозах, имеющих развитое зерновое хозяйство.

Министерству совхозов необходимо создать в зерновых 
совхозах, особенно в районах освоения целинных земель, 
птицеводческие фермы промышленного значения. Эти хо
зяйства будут прибыльны п доходны, в них нужно меха
низировать основные процессы труда.

Министерству промышленности мясных и молочных про
дуктов следует организовать вокруг крупных городов спе
циальные птицеводческие фабрики, В этом отношении у 
нас есть полезный опыт. На Томилинской птицефабрике 
Московской области, имеющей 141 тысячу голов, от каж 
дой несушки 8 минувшем году получено по 190 яиц, а 
всего фабрика дала за год более 24 миллионов яиц, восемь 
с половиной тысяч центнеров дяэтического мяса и получи
ла 7 млн. 370 тыс. рублей прибыли. Нужно продолжать ра
боту по созданию птицефабрик вокруг Москвы, организовать 
такие фабрики вблизи Ленинграда, Киева, Свердловска, 
Молотова, Сталине, Омска, Новосибирска, Харькова и дру
гих городов.

Организуя крупное промышленное птицеводство, мы 
должны широко проводить механизацию труда на птице
водческих фермах, используя при этом как  опыт наших 
передовых хозяйств, так и достижения птицеводства за 
границей.

Особо внимание надо обратить на разведение водоплава
ющей птицы. Во многих районах нашей страны п.меются в 
изобилии лугопастбищные уго.дья и водое.чы с хорошей пн- 
щей для уток и гусей. Богата водоемами Сибирь, там во
дится масса диких гусей и уток, а домашних очень и 
очень мало. При хозяйственном использовании водоемов 
можно развести несколько миллионов уток и гусей.

В стране насчитывается почти 2.500 инкубаторно-пти
цеводческих станций с общей мощностью инкубаторов до 
500 млн. яиц. Следует реорганизовать эти станции, возло
жив на них помимо инкубирования яиц задачу выращива
ния и откорма птицы на мясо.

О ПРОИЗВОДСТВЕ МОЛОКА
Чтобы увеличить в 1960 году производство молока в 

стране в два раза, необходимо повысить удой в среднем по 
стране от каждой коровы в колхозах и совхозах на 
500— 600 Ku.iorpa.MMOB. С.чожем лн мы добиться такого 
прироста?

Готовясь к  докладу, я беседовал по этому вопросу со 
многими работниками. Они высказывали разные мнения. 
Одни товарищи такой рост удоев считают реальным, другие 
предлагают запланировать прирост удоев за шесть лет 
лишь на 250— 300 килограммов от коровы, то есть по 
50— 60 килограммов в год. При этом в обоенованпе своих 
предложений ссылаются на то, что за последние годы сред- 
нпе удои в колхозах почти не увеличились. Такой подход 
нельзя признать правильным: мы должны исходить не из 
результатов прошлой, надо сказать, неудовлетворительной 
работы, а из наших реальных возможностей, которые поз
воляют решпть задачу подъема продуктивности молочного 
скота даже раньше намечаемых сроков, если возьмемся 
по-настоящему.

Поэтому товарищи, которые считают намечаемый рост 
удоев 500— 600 килограммов недосягаемой цифрой, должны 
согласиться, что эта цифра реальна, ее можно достигнуть 
даже раньше 1960 года. В этом убеждают нас многочислен
ные примеры. В'течение 1954 года в самых различных 
зонах страны достигнут следующий прирост удоев молока в 
колхозах: Тернопольской области —  по 564 килограмма в 
среднем на корову, Челябинской —  508, Черновицкой —  
435, Рязанской —  412, Воронежской —  411 килограммов. 
В Винницком районе Винницкой области от каждой коровы 
за год надоено по 3.044 килограмма молока, причем в 
течение 1954 года удой возрос на 403 килограмма. Есть и 
такие районы и колхозы, где в течение года удои от каж 
дой коровы увеличились на 800— 1.000 и более кило
граммов.

Надо сказать, что в названных областях была проведена 
самая элементарная работа по повышению продуктивности 
молочного стада: улучшена пастьба скота, увеличены заго
товки сочных кормов, особенно силоса, наведен порядок в 
уходе за животными. А разве это недоступно другим райо
нам? Если колхозы, районы п даже целые области увели
чивают удои за год на 400— 500 и более килограммов, то 
имеются все основания к  тому, чтобы в колхозах и совхо
зах обеспечить за шесть лет прирост удоев в целом по 
стране на 500— 600 килограммов от каждой коровы. Вме
сте, с тем, надо принять серьезные меры к  увеличенню 
поголовья коров п ликвидации их яловости.

ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ШЕРСТИ
В настоящее время уровень производства шерсти далеко 

не удовлетворяет растущие потребности страны.
В течение ближайших шести лет производство шерсти 

надо увеличить в 1,8 раза, в том числе тонкой —  в че
тыре раза.

Главное внимание должно быть обращено на развитие 
тонкорунного овцеводства, которое является наиболее доход
ным, обеспечивает большой настриг высококачественной 
шерсти, необходимой для производства шерстяных тканей.

Нужно также приложить все силы к  тому, чтобы в тех 
районах, где имеются для эт11ГО возможности, развивать 
шубное овцеводство, увеличивать прояззодство грубой шер
сти, имеющей большое народнохозяйственное значение.

Чтобы обеспечить столь большой рост производства 
шерсти, необходимо лучше использовать природные и эко
номические условия отдельных зон, благоприятству
ющие развитию овцеводства. Следует создать прочную кор
мовую базу овцеводства, обводнить неиспользуемые пастби
ща, механизировать подъем воды из коло.ддев.

Надо широко использовать имеющиеся резервы повыше
ния настригов шерсти прежде всего путем улучшения по
родного состава овец. Важное значение для развития тонко
рунного овцеводства имеет метизация л искусственное осе
менение животных. Следует разработать по каждому колхо
зу и совхозу конкретный план улучшения поголовья, ши
ре применять искусственное осеменение животных. Требует
ся серьезно улучшить ветеринарное обс.дужпвание колхоз
ного и совхозного овцеводств.а.

Колхозные и совхозные фермы нужно укрепить кадрами 
опытных чабанов, создать для них бытовые условия, вве
сти гарантийную оплату труда чабанов зерном и деньгами, 
обеспечивать их за счет колхозов производственной одеж
дой.

Основными районами производства тонкой и полутонкой 
шерсти в СССР являются Северный Кавказ, Украина, Ниж
нее и Среднее Поволжье. На эту зону сейчас приходится 
три четверти производимой в стране тонкой шерсти. Но У 
нас имеются еще огромные неиспользованные возможности 
для дальнейшего развития тонкорунного овцеводства п в 
других районах страны.

Благоприятные условия для развития тонкорунного ов
цеводства имеются в Западной п Восточной Сибири, особен
но в Читинской области и Бурят-Монгольской АССР.

Много тонкой шерсти можно производить в Казахстане и 
в республиках Средней Азии. Товарищам из Таджикистана 
и Узбекистана, из других республик Средней Азии и Ка
захстана надо серьезно взяться за развитие тонкорунного 
II иолутонкорунного овцеводства, используя для этого име
ющиеся возможности.

Товарищи! В проекте постановления Пленума ЦК КПСС 
выдвигаются большие задачи по увеличению производства 
основных продуктов животноводства.

Центральным Комитетам компартий и Советам Министров 
союзных республик, крайкомам и обкомам партии, испол
комам краевых и .областных Советов предстоит разработать 
мероприятия по крутому ло,дъему животноводства на 
1955— 1960 годы в респуб.лпке, крае и области и пред
ставить эти мероприятия на рассмотрение ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР к  1 мая 1955 года. Эту работу надо 
начать снизу. В каждом кол.хозе и совхозе е участием ши
роких масс колхозников, рабочих п специалистов МТС и 
совхозов необходимо всесторонне и глубоко изучить мест
ные возможности, обобщить имеющийся опыт и разработать 
конкретные мероприятия по увсличехшю производства про
дуктов животноводства на каждые 100 гектаров земельных 
угодий.

На основе мероприятии отдельных колхозов п совхозов 
должны быть разработаны планы по районам, а затем по 
областям, краям и республикам. Такой подход в делу даст 
возможность повысить активность широких масс тружени
ков сельского хозяйства, еще больше развязать их инициа
тиву, выявить и привести в .действие ней’.черпаемые мест
ные ресурсы и возможности. Дело чести партийных органи
заций возглавить эту работу, имеющую огромное народно
хозяйственное значение.

Расширять производство кормов
Товарищи! Для того, чтобы увеличить производство про

дуктов животноводства, необходимо со всей энергией взять
ся за создание прочной кормовой базы.. Нужно признать, 
что положение с кормами на протяжении многих лет было 
крайне неудовлетворительным. Не произошло коренных из
менений и в минувшем году. Правда, колхозы и совхозы 
расширили площади посева однолетних трав, кукурузы  на

силос и некоторых других культур ц заложили силоса на
5,5 млн. тонн больше в сравнении с 1953 годом. Но если 
учесть, что за истекший период поголов^>е скота увеличи
лось, то Фактическая обеспеченность кормами в расчете на 
одну голову не улучшилась, а в ряде районов даже ухуд
шилась.

Вопрос о кормовой базе для животноводства ставится

не впервые. Почему же все-таки мы не получаем нужного 
результата? Это происходит потому, что мы еще не доби
лись перелома в сознании мцогих руководителей на местах, 
которые ошибочно полагали, что можно добиться увеличе
ния производства продуктов животноводства без обильного 
кормления скота разнообразными и высококачественными 
кормами. Беда состоит в том, что многие руководители огра
ничиваются произнесением речей и составлением резолю
ций о кормах, не организуя в колхозах и совхозах настой
чивой борьбы за увеличение производства кормов.

Уже говорнлось о том. какое важное значение имеет 
увеличение производства зерна в стране для подъема обще
ственного животноводства. Намечаемый рост поголовья ско
та и повышения его продуктивности потребует значитель
ного увеличения производства не только зерна, но и силоса, 
корнеплодов, картофеля и других кормов.

Необходимо в I9 6 0  году увеличить производство кормов 
в колхозах й совхозах, как минимум, до следующих разме
ров:

Концентрированных кормов —  до 65 млн. тонн вместо 
12 млн. тонн в 1953 году, то есть больше в пять с лиш
ним ваз.

Силоса —  10 176 млн. тонн вместо 32 млн. тонн в 
1953 году, то есть больше в пять с половиной раз.

Корнеплодов, кормрвых и бахчевых культур —  до 38 млн. 
тонн вместо 9 млн. тонн в 1953 году, то есть больше чем 
в четыре раза.

Картофеля —  до 25 млн. тонн вместо 5 млн. тонн в 
1953 году, то есть больше в пять раз.

Грубых кормов —  до 178 млн. тонн вместо 129 м.тн. 
тонн в 4 9 5 3  году, то есть больше почти в полтора раза.

Главное состоит в том. чтобы иметь посевы кормовых 
культур в каждом колхозе и совхозе в размерах, обеспечи
вающих все виды скота кормами в нужном количестве и 
ассортименте. При правильной организации работы эту за
дачу можно решить в любой зоне не в 1960 году, а в бли
жайшие два —  три года. В увлажненной же полосе можно 
добиться существенных результатов даже в течение одного 
года.

В связи с этим хочу еще раз обратить внимание на к у 
курузу, в которой заложены неисчерпаемые возможности 
подъема животноводства. Кукуруза по своим потенциальным 
возможностям в повышении продуктивности скота почти 
не имеет себе равных.

Между тем, еще многие работники только говорят о поль
зе кукурузы  п не ведут настоящей организаторской работы 
в колхозах и совхозах с тем. чтобы обеспечить получение 
высоких урожаев.

Здесь следует сказать о Московской области. Во время 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС многие из вас выезжали 
в передовые колхозы и совхозы Московской области, кото
рые вырастили хороший урожай кукурузы  на силос. Н уж 
но было полагать, мго опыт этих колхозов п совхозов будет 
использован и область в целом получит высокий урожай. 
Но этого не произошло. В прошлом году в колхозах области 
средний урожай зеленой массы получен по 135 центнеров 
с гектара, причем 35 колхозов собрали по 300— 500 цент
неров с гектара. 54 колхоза —  по 200— 300 центнеров, а 
есть и такие, которые сняли по 50 центнеров, отдельные 
колхозы ничего не получили.

В чем тут  дело? Почему такой колхоз, ка к  «Вперед к  
коммунизму» Раменского района, расширив площадь посева 
кукурузы  до 40 гектаров, получил урожай по 520 центнеров 
с гектара, колхоз имени Куйбышева Серебряно-Прудского 
района с площади 20 гектаров получил урожай по 425 
центнеров, а многие другие этого не сделали? Может быть, 
эти колхозы имели лучшие условия? Ничего подобного.

Эти Факты говорят о том, что не было оперативного ру
ководства колхозами, совхозами и машинно-тракторными 
станциями. Получалось так: в том колхозе, где председа
тель понимает дело, где хорошо работает первичная партий
ная оргапизация. там успешно решаются поставленные за
дачи; там же, где председатель колхоза слабый, сам не по
нял, что ему надо делать, а райком партии, обком не ока- 
.зали нужной помощи, с кукурузой получился провал и 
колхоз остался без необходимых кормов для скота. Москов
ский обком партии и исполком областного Совета не сумели 
организовать работу так, чтобы опыт передовиков стал до
стоянием всех колхозов и совхозов. Они не принимали не
обходимых мер в тому, чтобы подтянуть отстающие колх(^ 
зы до уровня передовых.

По данным Министерства сельского хозяйства СССР, в 
ряде областей страны дело с выращиванием кукурузы  об
стоит еще хуже, чем в Московской области. Это говорит о 
том, что внедрение кукурузы , как и любую другую работу, 
нельзя пускать на самотек. Требуется большая организа
торская работа в каждом колхозе, в каждом совхозе.

При широком внедрении кукурузы  каждый колхоз и сов
хоз в короткий срок может создать хорошую кормовую базу 
и обеспечить рост про.дуктивности животноводства.

О высоких достоинствах кукурузы  красноречиво говорят 
данные по кормовым единицам в сравнении е другими 
культурами. Вот некоторые данные:

Урожай К °Р "° 'Ь 1х 
* единиц

с одного 
гектара

1. Сахарная свекла
а) корни
б) ботва

Всего
Кукуруза на силос
а) при раздельном силосовании: 

зерно в початках в начале 
восковой спелости 
стебли, лпстья

Всего
б) кукуруза на силос (стебли

вместе е початками в стадии 
молочной спелости) 275

в) зерно кукурузы  в початках
при 18 проп. влажности 30 3600
Сухие кукурузные стебли 60 1800

Всего 5400
г) кукуруза на зеленый корм 200 3600

3. К;1ртофе.ть 175 5250
4. Кормовая свекла

а) корни 300 4200
б) ботва 100 1000

Всего .5200
о. Подсолнечник на силос 200 3200
6. Овес —  зерно 16 1600

солома 24 720
Всего 2320

7. Турнепс 250 2250
Пз этой таблицы видно, что только сахарная свекла 

имеет преимущества перед кукурузой. Но следует учесть, 
что на возделывание одного гектара сахарной свеклы надо 
затратить в 5 раз больше человеко-дней и на возделыван11С 
одного гектара картофеля в два с лишним раза больше 
человеко-дней, чем па возделывание одного гектара к у к у 
рузы II ее силосование.

Это, конечно, не означает, что кукуруза должна вытес
нить все другие культуры. Нет. Без разнообразия кормов 
не.тьзя поднять животноводство. Поэтому нам потребуется 
резко увеличить производство на корм картофеля, сахарной 
и кормовой свеклы, кормовой капусты, суданской травы, 
клевера, люцерны, вико-овсяной смеси и многих других 
культур. Но особое внимание должно быть уделено при этом 
кукурузе, дающей исключительно высокие урожаи, позво
ляющей решить проблему обильного кормления скота соч
ными и в значительной мере концентрированными кормами 
в виде зерна и консервированных недозревших початков.

Другой культурой, заслуживающей также большого вни
мания, является картофель. На предыдущих Пленумах ЦК

с гектара 
в центнерах
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КПСС уже много говорилось о картофеле, приводились рас
четы, свидетельствующие о его высоких кормовых достоин
ствах, позволяющих резко повысить продуктивность молоч
ного животноводства, а также свиноводства. К  сожалению, 
и в прошлом году внимание к  возделыванию картофеля на 
корм скоту было совершенно недостаточным.

Надо сказать, что во многих колхозах укоренилось непра
вильное отношение к  засыпке картофеля на корм скоту. 
Колхозы засыпают картофель на корм из того количества, 
Еотброе остается после реализации продукции. А так как 
эти излии?кй не всегда бывают велики, то общественный 
скот и прежде всего свиньи часто остаются без картофеля. 
Было бы, пожалуй, целесообразно в районах, где картофель 
дает хороший урожай, выделять площади для посадки кар
тофеля на корм скоту.

Раньше во многих районах производство картофеля сдер
живалось из-за отсутствия машин для его возделывания. 
Теперь, когда .мы имеем такие машины, можно и нужно 
всемерно расширять производство картофеля. В сочетании 
е зерном это обеспечит резкое увеличение, производства 
мяса.

Интересы увеличения производства кормов требуют изме
нений в структуре посевных площадей и правильного набо
ра культур, исходя из требований хозяйства, с учетом на
личия земельных угодий. Для примера приведу колхоз 
«Путь новой жизни» Кунцевского района Московской обла
сти- На протяжении нескольких лет этот долхоз был эко
номически слабым, как правило, здесь не хватало собствен
ных кормов для скота. Значительная часть доходов трати
лась на приобретение грубых п концентрированных кормов.

В 1952 году этот колхоз сеял 150 гектаров кормовых 
культур, в том числе 20 гектаров подсолнечника на силос. 
Это не обеспечивало потребности колхоза в кормах.

При обсуждении производственного плана весной 1954 
года выяснило'сь, что потребуется снова выделить около 
400 тысяч рублен для приобретения кормов. Правление на
мечало посеять 20 гектаров кукурузы  на силос, но потом, 
посоветовавшись е колхозниками, решило довести посевы 
кукурузы  до 40 гектаров, сократив посевы овса и некото
рых других культур. Урожай зеленой массы кукурузы  вме
сто с початками составил 330 центнеров е гектара, и это 
дало ВОЗМОЖНОСТЬ'обеспечить общественное животноводство 
кормами. Колхоз заложил тысячу тонн силоса из кукурузы , 
по 10 тонн на КОРОВУ, 300 тонн использовал на зеленую 
подкормку. Кроме того, колхоз получил выборочно 670 цент
неров початков, из них 370 центнеров продал и получил 
42 тыс. рублей. Остальные 300 центнеров початков были 
засилосованы для откорма свиней.

Расширение посевной площади кукурузы  за счет овса 
и подсолнечника дало возможность колхозу в достатке обес
печить имеющийся скот кормами, да еще приобрести 15 ко
ров. Удой молока на одну корову в колхозе повысился до 
3.409 килограммов, или возрос на 1.022 килограмма в 
сравнении е 1953 годом.

Хорошие результаты в животноводстве дали возможность 
значительно укрепить экономическое состояние колхоза. 
Общий доход колхоза в прошлом году составил 1,7 млн. 
рублей п увеличился за год на 550 тыс. рублей.

Подведя итоги года, правление колхоза пришло к  убеж
дению, что в 1955 году необходимо увеличить посевы ку 
курузы  до 90 гектаров с таким расчетом, чтобы в избытке 
обеспечить общественный скот колхоза и скот колхозников 
кормами.

Могут сказать, что этот колхоз не типичный, с малой 
земельной площадью. Да, действительно он имеет всего зем
ли 822 гектара, в том числе пашни 426 гектаров. Но важ
но то. что он в 1954 году уже имел на 100 гектаров зе
мельных угодий 35 голов крупного рогатого скота, в том 
числе 22 коровы, и получил на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий 668 центнеров молока.

Данный пример говорит о том, ка к  при вдумчивом под
ходе к  ведению хозяйства можно в короткий срок добиться 
хороших успехов.

Надо, чтобы колхозы сами решали вопрос о наборе кор
мовых культур, которые в конкретных условиях дают наи
большее количество полноценных кормов с единицы пло
шали.

Во всех районах нашей страны по долинам рек распо- 
ложены пойменные луга, п.тощадь которых составляет мил
лионы гектаров. Надо максимально использовать эти заме
чательные природные кормовые угодья.

Во многих колхозах луга з<шущены п лают низкие уро
жаи сена. Нужно серьезно взяться за пойменные луга п 
естественные сенокосы и в короткий срок превратить их в 
высококультурные кормовые угодья, на которых можно 
проводить механизированную уборку трав.

Несколько слов хочу сказать о неправильной практике 
использования естественных сенокосов, в результате чего 
из года в год остаются на больших площадях неубранные 
травы. Почему это происходит? Когда наступает время ко
сить траву, в колхозах часто не хватает рабочей силы, что
бы убрать сено, п особенно там, где должны выкашивать 
вручную.

Надо подумать над этим вопросом. На площадях, непри
годных'для механизированной уборки сена, и особенно в 
колхозах, где не хватает рабочей силы, видимо, следует ор- 

’ ганизовать выпас колхозного скота, создавая загонную си
стему, а недостающее количество сена компенсировать сея
ными травами, такими, ка к  впко-овсяная смесь, клевер и 
другие.

У  нас сложилось явно неблагополучное положение с се
менами трав, корнеплодов и некоторых других кормовых 
культур. Взять, к  примеру, вику. Это очень ценная куль
тура для всей нечерноземной полосы и многих лесостепных 
районов. Однако в последние годы семеноводство вики ока
залось настолько запушенным, что многие колхозы, не пмея 
семян вики, сеют на зеленый корм и на сено овес и даже 
просо. Еще совсем недавно в колхозах Курской, Воронеж
ской, Орловской. Харьковской, Полтавской п других обла
стей выращивали большое количество семян вики, которыми 
снабжались многие другие районы. А сейчас в этих обла
стях семян вики не хватает даже для собственных посевов.

Необходимо в самый короткий срок восстановить товар
ное семеноводство трав, корнеплодов и других кормовых 
культур с тем, чтобы колхозы имели в достатке этих семян 
для своих нужд и могли бы их продавать.

Д.1Я увелпченпя производства продуктов животноводства 
и  особенно молока, свинины и яиц большое значение имеют 
специализированные комбикорма. Дополнительным источни
ком кормов для животноводства должны стать отходы пи
щевой промышленности —  жом, барда, мязга, пивная дро
бина и другие. Ежегодно пищевая промышленность страны 
дает в виде отходов 25 млн. тонн жома п барды. Если ра
зумно пспо.тьзовать эти отходы только на откорм скота, 
то можно получить не менее 300 тыс. тонн мяса.

Следует также подумать о том, целесообразно лн прода
вать за границу жмыхи, отруби и другие концентрирован
ные корма.

Решая вопрос об обеспечении общественного животновод
ства корма.ми, необходимо проявлять заботу и о том, чтобы 
в колхозах были корма п для выдачи их на трудодни кол
хозникам, имеющим скот в личной собственности.* Это будет 
способствовать повышению заинтересованности колхозников 
в создании кормовой базы колхозов и в укреплении тру
довой дисциплины.

Резкое увеличение производства кормов является делом 
большого государственного значения. Все партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы, колхозы, МТС н сов
хозы должны повседневно и конкретно заниматься вопроса
ми создания прочной кормовой базы для общественного 
животноводства.

(Окончание в следующем номере).
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ТОМСКИЙ СЕЛЬСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  621

Кандидат в депутаты Верховного Совета РСФСР 
П. С. Колбас у избирателей

В Елуое лесоперевалочного комбината 
состоялась встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР рабочего под- 
пшпникового завода П. С. Колбас с изби
рателями.

На собрании выступил тов. Иванов —  
доверенное лицо по избирательному участ
ку  Xi 35.

—  27 февраля, —  сказал он, —  со
л я т с я  выборы в Верховный Совет 
РСФСР п местные Советы депутатов тру
дящихся. Подготовка к  выборам проходит 
в обстановке высокой политической н 
трудовой активности трудящихся.

Тов. Иванов подробно рассказал о жиз
ненном и трудовом пути кандидата в де
путаты Верховного Совета РСФСР П. С. 
Колбас и  прпзвал избирателей в день 
выпоров отдать за него свои голоса.

На трибуну поднимается тов. Цыган
ков доверенное лицо по избирательно
му участку Л? 35. Он также призвал из

бирателей в день выборов отдать свои го
лоса за кандидата народного блока комму
нистов и беспартийных П. С. Колбас.

Выстулквший на собрании токарь ме
ханического це,ха лесоперевалочного ком
бината тов. Шергунов сказал:
\ —  Радостно сознавать, что в нашей 

стране человек труда пользуется боль
шим уважением. Мы, советские люди, 
выбираем свои органы власти, посылая в 
них достойных сынов и дочерей народа. 
¿7 февраля я с радостью отдам свой го
лос за кандидата в депутаты Верховного 
Совета'РСФСР Петра Сергеевича Колбас.

В конце собрания выступил, тепло 
встреченный избирателями. П. С. Колбас. 
Он рассказал о производственном подъеме 
на подшипниковом заводе, о своей рабо
те. Тов. Колбас поблагодарил избирателей 
за оказанное ему большое доверие.

ШЕГАРСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  623

Встреча кандидата в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Е. Н. Карпович с избирателями 

Кривошеинского района
В С. Кривошепно прошло предвыборное 

собрание, на котором избиратели встрети
лись со своим кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР тов, Е. Н. Кар
пович.

Выступивший на собрании доверенное 
лицо тов. Татаринов охарактеризовал тру
довую и общественную деятельность кан
дидата в депутаты Е. Н. Карпович.

Тов. Татаринов призвал избирателей в 
день выборов единодушно голосовать за 
кандидата нерушимого блока коммунистов 
п  беспартий1{ых тов. Е. Н. Карпович.

От коллектива Кривошеинской средней 
школы выступила тов. Павлова.

—  В стране победившего социализ
ма, —  говорит она. —  женщина окруже
на почетом и уважением. Мы гордимся 
тем, что в состав кандидатов в депугаты 
Верховного Совета РСФСР выдвинута пе
редовая женщина нашего района. умолыГг 
руководрель колхозного производства 
Е. Н. Карпович. Будучи напшм предста- 
ви'гелем в верховном органе государствен
ной власти Российской Федерации, она

гаравдала доверие своих избирателей. 
Нет сомнения в том. что и впредь тов. 
Карпович справится с депутатскими обя
занностями.

От медицинских работников района 
выст5Т1йла тов. Норман. Она ставит воп
рос об улучшении медицинского обслу
живания трудящихся района. Тов. Нор
ман призывает избирателей в день выбо
ров отдать своп голоса за достойного кан- 
дидар в депутаты Верховного Совета 
РСФСР тов. Е. Н. Карповпч/

От молодых избирателей выступила 
ученица 10-го класса Стрижко. Она 
благодарит Коммунистическую партию и 
Советское правительство за заботу и вни
мание к  нашей славной советской моло- 
дежп.

На собрании выступила, тепло встре
ченная собравшимися, кандидат в депута
ты Верховного Совета РСФСР тов. Е. Н. 
Карпович. Она поблагодарила избирате
лей за оказанное доверие п .заверила, что 
приложит все силы и знания, чтобы с 
честью служить народу.

Собрание городского партийного актива
В Томске состоялось собрание городско

го партийного актива. Участники собра
ния заслушали и  обсудили доклад секре
таря Томского горкома партии тов. Лапи
на «О задачах по досрочному выполнению 
пятого пятилетнего плана промышлен
ностью города».

На собрании отмечалось, что промыш
ленность города Томска досрочно выпол
нила план четырех лет пятой пятилет
ки  и дала намного миллионов рублей 
сверхплановой продукции. Более двух ты 
сяч рабочих города досрочно выполнили 
свои пятилетние задания.

Вместе с тем было указано п на то, 
что многие предприятия не выполняют 
государственные производственные планы, 
что горком и райкомы партии не вника
ют глубоко Б деятельность отстающих 
предприятий, довольствуются средними 
показателями. В 1954 году не выполнили 
планов 13 предприятий, в числе которых 
шпалопропиточный завод, мясокомбинат, 
дрожжевой завод п другие. Неритмично 
работает завод «Республика». Он не вы
полняет задания по изготовлению запас
ных частей для сельского хозяйства.

На ряде предприятий еще велики поте
ри от брака, низко качество выпускаемой 
продукции, медленно растет производи-

КАЖЛЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Соревнование
лесозаготовителей

1 ФЕВРАЛЯ
В этот день лучЕШх результатов в со. 

ревновании за выполнение н перевыпол
нение графика цикличности добились 
следующие коллективы:

мастерские участки тт. ГОЛОВИНА и 
ГАНКОВА Ннбегинского леспромхоза, 
выполнившие по 1,4 цикла;

мастерские участки тт. СТАРИКОВА 
Колпашевского леспромхоза, БАННИ
КОВА Ннбегинского леспромхоза, ША_ 
БАРШИЯА Берегаевского леспромхоза, 
ЗЛОБИНА Зырянского леспромхоза, 
выполнившие по 1,3 цикла:

мастерские участки гг. ПЕРЕМИТИ- 
НА Парабельского леспромхоза, РУ
СИНОВА Зырянского леспромхоза, №- 
полнившие 1,2 цикла;

мастерские участки гг. ПИКАЛОВА 
Ергайского леспромхоза, ФЕДЬКО 
Томского леспромхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. БУГАКОВА 
Красноярского леспромхоза, ПУГАЧ, 
ШЕХТЕРЛЕ Берегаевечого леспромхо
за. ЕГОРОВА Лайского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Научная конференция 
в педагогическом 

институте
В Томском педагогическом пнетитуте 

проходит научная конференция, посвя
щенная итогам научно-исс.тедовательской 
работы .за 1954 год. Конференция откры
лась пленарным заседанием, на котором 
были заслушаны доклады «50 лет первой 
русской революции» заведующего ка
федрой основ марксизма-ленинизма доцен
та Козлова и «Проблемы взаимоотноше
ния языка и мышления» профессора док
тора Яульзойа.

Заслушано несколько докладов на сек
циях физико-математической и общест
венных наук.

Конференция продлится до 10 февраля.

те.тьность труда.
Выступая па собранйн, начальник це

ха завода «Томкабель» тов. Миронов, сек
ретарь парторганизацип завода режущих 
инструментов тов. Студилов, председатель 
областного совета профсоюзов тов. Шеля- 
ков, слесарь артели «Сельхозмашина» 
тов. Дмитриев и другие указывали на 
недостатки, которые серьезно мешают 
быстро.чу росту производительности тру
да, обеспечению ритмичной работы пред
приятий. В числе недостатков отмечались 
неудовлетворительное внутризаводское 
планирование, перебои в снабжении пред
приятий сырьем о материалами, слабое 
руководство социалистическим соревнова
нием со стороны партийных и профсо
юзных организаций.

В прениях по докладу выступили так
же секретарь парторганизации артели 
«Профинтерн» тов. Бели.ювский, предсе
датель научно-технического бюро по 
содружеству работников наукп и произ
водства тов. Водопьянов.“ директор хлебо
комбината тов. Янченк) и другие.

Собрание партийного актива определило 
меры по досрочному выполнению заданий 
последнего года пятой пятилетки про- 
мышленны.ми предприятиями города Том
ска.

С В О Д К А
о ходе выполнения 

плана ремонта тракторов 
и комбайнов по МТС Томской 

области на 1 февраля 1955 года 
(в процентах к годовому плану)

^ о —
re 9)fO 9

Наименование
мге

Тракто
ры

1 Крыловская ЛМС 107,1
2 Йитрофановская 100,0
0 Зыеовоярская 82,8
4 Асиновская 77,4
6 Ьросинская 75,0
6 Уртамская 72,5
7 Рождественская 72,2
8 1 арбигекая 71,7
У Озалинская 71,2

10 Галкннская 67,9
И Сергеевская 66,6
12 Заткатская 66,0
13 Чилинская 66,1
14 Корниловская 62,8
1 Г) Ворояовская ,62,5
1(1 Коломинская 61,3
17 ГусевекАя 60,4
18 Молчановская 58,8
19 Чердатекая 58,8
20 Турунтаевская 68,8
21 Старицынская 58,6
22 Чаинская 58,0
23 Рыбаловская 57,1
24 Пышкинская 57,1
?5 Гынгазовская 56,6
26 Парабельсвая 56,2
27 Туганская 56,0
28 Ключевекая 55,()
29 Тунгусовская 51,0
30 Томская 50,0
31 Зырянская 48,6
22 Светлянская 48,4
33 Громышевская 44,2
34 Пудинская 42,8
35 Кривошеинская 42,6
36 Красноярская 40,9
37 Петропавловская 40,0
38 Чажемтовекая 36,3

Комбай'

СОВЕТСКО-ИНДИЙСКОЕ СОГЛАШЕНИЕ 
О СТРОИТЕЛЬСТВЕ В ИНДИИ 

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО ЗАВОДА
В результате успешно закончившихся 

в Дели переговоров между представителя- 
В1И Советской и Индийской Сторон 2 фев
раля 1955 года подписано Соглашение 
между Правительством СССР и Правитель
ством Индии о сооружении комплектного 
металлургического завода в Индпп мощно
стью в 1  .миллион тонн стали в год, с 
обеспечением расширения мощности заво
да.

Завод будет состоять из следующих ос
новных цехов: коксового, доменного, ста
лелитейного, прокатных, агло.меращтонной 
установки п  других вспомогательных це
хов и объектов.

Первая очередь завода в составе 3 кок
совых батарей, 2 доменных печей, 2 мар
теновских печей и блюминга должна 
быть пущена до конца 1958 года и ос
тальные цехи —  до конца 1959 года.

В соответствии е Соглашением совет
ские организации выполнят проектные 
работы, изготовят и поставят в Индию 
необходимое оборудование и будут осу
ществлять техническое руководство стро
ительством завода, включая монтаж и 
пуск оборудования в эксшюатацию.

Для осуществления работ, связанных с 
проектированием, строительством п пу
ском завода в эксп.юатацию, советские 
организации направят в Индию необходи
мое количество специалистов, а также 
возьмут на себя обучение тУндийского 
персонала как  в Индии, так и в Совет
ском Союзе. Кроме того, индийским спе
циалистам будет предостав.1ена возмож
ность ознакомления в СССР с металлур
гическими заводами и предприятиями, 
изготовляющими металлургическое обо
рудование.

Соглашением предусмотрено максималь
ное использование индийской промышлен
ности ДуТЯ производства части оборудова
ния и материалов для строительства ме
таллургического завода.

Со своей стороны индийские организа
ции возьмут на себя административное 
руководство строительством завода, осу- 
Ецествят подготовительные работы и обес
печат строительство материала.ми п рабо
чей силой.

В связи со строительством завода Со
ветское Правительство предоставит Пра
вительству Индии кредит со сроком по
гашения в теченпе 1 2  лет равными еже
годными долями из 2,5 проц. годовых. 
Погашение кредита будет производиться в 
индийской национальной валюте —  ру-
1ШЯХ.

С Советской Стороны Соглашение под- 
ппсал Посол СССР в Индии М. А, Мень
шиков, с Индийской Стороны —  Прави
тельственный Секретарь Министерства 
производства Индии Кера.

Соглашение о сооружении в Индии с 
помощью Советского Союза металлургиче
ского завода является важным вкладом в 
дело развития взаимовыгодных экономи
ческих связей между обеими странами.

(ТАСС).

35,7
28,2

29,6

Происки врагов мира 
будут сорваны

ПХЕНЬЯН, 2 февраля. (ТАСС). Как 
сообщает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, председатель Корейского ко
митета защиты мира Хан Сер Я заявил, 
что в решениях Бюро Всемирного Совета 
Мира вновь была торжественно подтвер
ждена воля миллионов людей, желающих 
мира п прогресса.

Как известно, сказал Хан Сер Я, под
жигатели войны стремятся ввергнуть весь 
мир в атомную войну. Однако пз опыта 
прошлого мы знаем, что объединенными 
усилиями миллионов мужчин и женщин 
могут быть сорваны любые пропеки вра
гов мира, ка к  были сорваны авантюри
стические намерения Соединенных Ш та
тов использовать атомное оружие в Корее. 
Нет сомнения в том. что силы мира, не
измеримо выросшие за последние годы, 
разобьют и новые агрессивные планы 
американских империалистов.

Мирное использование атомной энергии 
в Советском Союзе и проводимая им по
литика оказания помощи в этой области 
другим странам, сказал далее Хан Сер Я, 
вдохновляют миролюбивые народы и слу
жат серьезным предупреждением атом
ным маньякам.

Мы, заявил в заключение Хан Сер Я, 
будем укреплять силы мира и бдительно 
следить за происками врагов мира.

6,2

В Совете Безопасности О О Н
НЬЮ-ЙОРК. 1 Февраля. (ТАСС). На 

вчерашнем дневном заседании Совет Без- 
опасиости продолжал обсуждать предвари
тельную повестку дня.

Как уже сообщалось, в повестке дня 
находится вопрос «Об агрессивных дейст
виях Соединенных Штатов Америки в 
районе Тайваня и других островов Ки
тая», внесенный делегацией СССР. По 
этому вопросу советская делегация пред
ставила Совету Безопасности проект ре
золюции, иаправленный на прекращение 
агрессивных действий США. В повестке 
дня имеется, кроме того, внесенный деле
гацией Новой Зеландпп вопрос «Относи
тельно военных действий в районе неко
торых островов вблизи побережья Китая».

На дневню! заседании представители 
США, Англия и ряда других стран выдви
гали на первый план вопрос,-внесенный 
Новой Зеландией, пытаясь путем про
цедурного маневра уйти от обсуждения 
вопроса об агрессивных действиях США 
против Китайской Народной Республики.

Представитель США Лодж выступил в 
поддержку новозеландского предложения. 
Обходя вопрос об агрессивных действиях 
США, создающих эту угрозу, американ
ский делегат пытался свалить вину за 
создавшееся опасное положение на Китай
скую "Народную Республику и  отвлечь 
внимание от агрессивных действий США 
на Дальнем Востоке. Он утверждал, что 
освобождение китайского острова Пцзян- 
шань Китайской Народной Республикой от 
чанкайпшетеких бант является будто бы 
«захватом», а действия КНР он назвал 
«агрессивными». Представитель США 
старался свести все дело к  прекращению 
военных действий на прибрежных остро
вах. Он охарактеризовал послание прези
дента США и решение конгресса, разре
шающее военное вмешательство США во 
внутренние де.та Китая, как... «o6opoqp- 
тельные» меры. Американский де.тегат 
заявил, что он не возражает против вклю
чения в повестку дня вопроса, внесенно
го Советским Союзом.

Представитель Англип Диксон выступил 
в роли адвоката агрессивной политики 
США на Дальнем Востоке. Он утверждал, 
будто США хотят мира в Азии. Англий
ский делегат заявил, что, по мнению его 
делегации, в повестку дня Совета еледо- 
в.чло бы включить как  првудложение 
Новой Зеландии, так и предложение Совет
ского Союз.а. Однако ои сказал, что следу
ет сперва обсудить новозеландское пред
ложение II не приступать к  рассмотрению 
вопроса, предлагаемого Советским Союзом, 
да тех ПОР. пока Совет не закончит об
суждение новозеландского вопроса п не 
примет решения по нему. Представители 
Бразилии. Бельгии, Перу, Турции, Ирана, 
Франции и чанкайшпет высказались за 
обсуждение в первую очередь вопроса, 
предложенного новозеландской делегацией.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев отметил, что в своем выступле
нии делегат США признал наличие угро
зы миру на Дальнем Востоке. Мы слыша
ли здесь от делегата США. сказал Собо
лев, что эта угроза может быть устране
на прекращением огня на прпбрежиых 
островах Китая. Однако, представитель 
Соединенных Штатов не сказал, как 
можно прекратить огонь, приостановить 
военные действия, если не устранить 
причины, которые их вызывают. А этп 
причины заключаются в том. что США 
проводят агрессивные действия в отноше

оккупировали китайские острова Тайвань 
и Пэнхуледао. Этот вопрос г-н  Лодж ста
рательно обошел в своем выступлении, 
ничего о нем не сказал.

Вряд ли г-н  Лодж, продолжал совет
ский делегат, будет отрицать, что воору
женные силы Соединенных Штатов под
держивают чанкайшистекую клику и  ее 
провокационные действия против КНР. 
Эта поддержка становится все более ши
рокой и она вызывает опасения дальней
шего расширения угрозы войны в этом 
районе. Делегат США не может также 
отрицать, что Соединенные Ш таты уже 
открыто обсуждают планы введения в 
действие против КНР крупных вооружен
ных сил США. Л если это так, то ясно, 
что простое прекращение военных дейст
вий на прибрежных островах не может 
привести к  тому желаемому результату, 
о котором говорил здесь представитель 
США, т. е. к  устранению угрозы, к  устра
нению напряженности на Дальнем Восто
ке.

Чтобы устранить утрозу войны, сказал 
делегат СССР, надо устранить причины, 
вызывающие эту угрозу. А этой причи
ной, как мы уже указывали, является 
вмешательство Соединенных Штатов во 
внутренние дела Китая, причиной являет
ся пребывание вооруженных сил Соеди
ненных Штатов на китайской террито
рии и их агрессивные действия против 
КНР.

Соболев отметил, что позиция советской 
делегации по вопросу о приглашешш 
представителя КНР для участия в рас
смотрении вопросов, стоящих перед Сове
том Безопасности, отражена в проекте ре
золюции. внесенном Советским Союзом в 
Совет Безопасности. Эта позиция со.’ топт 
в том. что советская делегация предла
гает пригласить представителя КНР для 
участия в рассмотрении вопроса об агрес
сивных действиях Соединенных Штатов 
против КНР в районе Тайваня и других 
островов Китая.

Делегат СССР заявил, что вопрос об 
очередности рассмотрения пунктов повест
ки  дня правильнее было бы решить пос.те 
того, как Совет Безопасности утвердит 
свою повестку дня.

Мы настаиваем на том, заявил Соболев, 
чтобы Совет Безопасности рассмотрел во
прос об агрессивных действиях Соединен
ных Штатов ПРОТИВ КНР. и возражаем 
против предложения Новой Зеландпп, по
тому что это предложение нс касается 
существа тех причин, которые вызывают 
обострение отношении на Дальнем Восто
ке, существа причин, создающих угрозу 
войны.

После этого представитель Англип Дик
сон официально внес предложение о том, 
чтобы Совет Безопасности, прежде всею, 
голосованием решил, следует ли включать 
в повестку дня вопрос, предлагаемый 
Новой Зеландией, а затем —  следует ли, 
включать вопрос, предложенный Совет
ским Союзом. Затем, сказал Диксон, Со
вет Безопасности вешит, следует ли за
кончить рассмотрение новозеландского во
проса до того, как Совет приступил к  
рассмотрению вопроса, предлагаемого Со
ветским Союзом.

Вокруг порядка утверждения вопросов 
предварительной повестки дня Совета 
Безопасности, п в частности вокруг анг- 
лийского предложения, завязалась продол
жительная дискуссия, в ходе которой 
представитель СССР Соболев призывал 
большинство Совета придерживаться при-

нии китайской территории и фактически нятых правил процедуры утверждения

повестки дня. Представитель СССР внес 
к  английскому предложению поправку, 
требующую, чтобы вопрос, внесенный де
легацией СССР, был рассмотрен первым. 
Эта поправка была отклонена.

Больш1гнство Совета включило в пове
стку дня вопрос, предложенный Новой 
Зеландией. Представитель СССР голосовал 
против. Затем был включен в повестку 
дня предложенный делегацией СССР во
прос «Об агрессивных действиях США в 
отношении Китайской Народной Респуб
лики в районе Тайваня и  других островов 
Китая». Против голосовал только чанкай- 
шист.

Затем Совет приступил к  обсуждению 
первого пункта утвержденной повестки 
дня, т. е. внесенного Новой Зеландией 
вопроса о военных действиях в районе 
некоторых островов около побережья ма
терика Китая.

Делегат Новой Зеландии внес предло
жение, чтобы Совет Безопасности пригла
сил представителей Центрального народ
ного правительства Китайской Народной 
Республики принять участие в обсужде
нии новозеландского вопроса и чтобы Со
вет попросил генерального секретаря ООН 
направить это приглашение правитель
ству КНР.

Это предложение было поддержано 
представителями Францип и США. Пред
ставитель США оговорил, что его под
держка этого предложения не затрагивает 
позиции США в вопросе о представитель
стве Китая в ООН и позиции непризна
ния Соединенными Штатами Центрального 
народного правительства КНР.

Поскольку в предложении представите
ля Новой Зеландии речь шла только о' 
приглашении представителя КНР для уча
стия в обсуждении новозеландского п ун к
та о «прекращении военных действий» 
и ничего не говорилось об официальном 
предложении СССР «о приглашении на 
заседание Совета Безопасности представи
теля Нейтрального народного правитель
ства КНР для участия в рассмотрении 
вопроса» об агрессивных действиях Сое
диненных Штатов Америки в отношении 
Китайской Народной Республики в рай
оне Тайваня и других островов Китая, 
представитель СССР внес предложение, 
имеющее своей целью обеспечить более 
тщательное изучение этого пред.тоженпя 
Новой Зеландии. Однако по настоянпю 
председателя новозеландское предложение 
было поставлено на голосование и приня
то Советом. Делегация Советского Союза 
при голосовании воздержалась.

Объясняя мотивы голосования совет
ской делегации, -Соболев заявил, что деле
гация СССР воздержалась потому, что 
весь вопрос, поставленный новозеландской 
делегацией, не о'гвечает действительным 
целям уменьшения напряженности и 
устранения угрозы новой войны на Даль
нем Востоке. Советская делегация, сказал 
Соболев, предложила включить в повест
ку  дня Совета Безопасности вопрос: «Об 
агрессивных действиях Соединенных 
Штатов против КНР в районе Тайваня п 
других островов Китая» п  настаивает, 
чтобы Совет Безопасности принял реше
ние о приглашении представителя КНР 
для участия в обсуждении этого совет
ского предложения.

Затем бельгийский делегат предложил 
прервать о'>«ужденпе, чтобы послать при
глашение КНР п получить от нее ответ. 
Это предложение было принято.

На этом дневное заседание Совета Без
опасности зайрнчнлось.

Бедственное положение населения Тайваня
ПЕКИН, 3 Февраля. (ТАСС). Агентство I ка к  нуждающиеся. В основном это —

Снньхуа. ссылаясь на сообщения тай
ваньской печати, сообщает о бедственном 
положении населения острова Тайвань.

В настоящее время на грани голодной 
смерти находится около 1 миллиона ж и 
телей острова. В городе Таоюань (близ 
Тайбэя) ЖИВУТ в крайней нужде более 
100 тысяч человек, т. е. 30 проц. всего 
населения города. В самом Тайбэе более 
одной трети всех семей зарегистрированы

семьи лиц, угнаниых чанкайшпетамп в 
свою армию.

Продажная политика чанкайшпетов 
привела в кризисное состояние всю эко
номику острова. Все большее число про
мышленных предприятий терпит банкрот
ство, растет безработица. За один ме
сяц —  е середины ноября до середины 
декабря прошлого года —  на Тайване за
крылось около 1.000 предприятии. Даже

по приблизительным подсчетам, на каж 
дые 100  человек, занятых в производстве, 
сейчас па Тайване насчитывается 27 без
работных.

Крестьяне Тайваня жестоко страдают 
от непомерного налогового бремени, кото
рое чанкайшисты с каждым годом увели
чивают. В 1954 году сумма взимаемых с 
населения налогов выросла по сравнению 
с 1949 годом в 37 раз.

Западногерманская печать о маневре правительства Аденауэра
БЕРЛИН, 2 февраля. (ТАСС). Западио- 

германекпе газеты, ссылаясь на «осведом
ленные круги», сообщают, что голосова
ние соглашения о Сааре п других париж
ских соглашений будет проходить в бонн
ском бундестаге раздельно.

До сих пор канцлер Аденауэр и его 
приверженцы упорно выступали за сов
местное голосование парижских соглаше
ний. в том числе II соглашения о Сааре.

Однако сейчас, несмотря на неодно
кратные заявления представителей фран
цузского правительства о том, что они 
рассматривают парижские соглашения, 
включая соглашение о Сааре, ка к  одно 
целое п что это является условием одоб
рения Францией парижских соглашений, 
боннские правящие круги решили поста
вить раз.’̂ ельно на голосование парижские

Гер-соглашенпя о вооружении Западной 
мании и соглашение о Сааре.

Как явствует из сообщений печати, 
этот маневр Аденауэра продиктован 
стремлением сгладить обостряющиеся 
разногласпя в самой боннской правитель
ственной коалиции.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

I
Сбор подписей в Австрии 

под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 2 февраля, (ТАСС). К ак  сооб- 

щает Австрийский совет сторонников ми
ра, в Австрии развертывается движение 
за сбор подписей под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира против подготов
ки  атомной войны: за уничтожение во 
всех странах запасов атомного оружия и 
немедленное прекращение его производ
ства.

За последние дни под Обращением Бю
ро Всемирного Совета Мира подписалось 
две трети рабочих л служащих завода 
«Сименс-кабель» (Флоридсдорф). Произ
водственный совет завода по выпуску 
электромоторов «Аэг-унион», в состав ко
торого входят коммунисты, социалисты и 
беспартийные рабочие, принял решение 
поддержать кампанию по сбору подписей. 
Почти все рабочие и служащие этого 
предприятия уже поставили свои подписи 
под Обращением. На заводе «Локомотив- 
фабрик» собрано 350 подписей.

Сбор подписей под Обращением Бюро 
Всемирного Совета Мира активно прохо
дит на предприятиях «Бруккенбау», на 
текстильной фабрике «Трайскирхен» п на 
ряде других предприятий страны.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

4 февраля — «Свадебное путешест
вие».

5 февраля — «Кряжевы».
6 февраля, днем — «Страница жиз

ни».
вече1ром — «На бойком месте».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
4 февраля — «Небесный тихоход». 

Сеансы: 10-45, 12-20, 1-55, 3-30. «Кто 
смеется последним». Сеансы: 5-05,
7-05, 9-05. 11-05. Для детей — «Ког
да зажигаются ёлки», «Карандаш н 
клякса», «Поедем в Сухуми», «В мире 
игрушек». Начало сеанса в 9 часов 30 
минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 февраля. Большой зал — «Байцжу 

Бавра». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30, 
6-40. 8-50, 11. Малый зал—«Крылатая 
защита». Начало сеанса в Ю часов 20 
минут утра. «Далекая невеста». Сеан
сы: 11-50, 2. 4. 6. 8, 10.

Областная контора «Кинопроката» < 
4 февраля 1955 года выпускает на 
экраны новый художественный филь?л

Производство киностудии «Д е^>  
Германской Де.мократичеокой Республи
ки.

Кировскому райпромкомбннату требу, 
ютсл: рабочие на автомашину, плотшош 
со сдельной оплатой труда рабочие в 
цехи, кассир-счетовод, секретарь-машн- 
Ешетка.

Обращаться: г. Томск, проспект мме 
ни Ленина, 30. 3 —3

Томскому лесторгскладу № 1 требу, 
ются: счетовод и кассир.

S Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 6-а.'

2 — 2

Гр-н Павлов Александр Аркадьевич, 
прозкивающий в г. Томске, Новострой
ка. 1. кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Павловой Софьей 
Михайловной, проживающей в г. Том
ске, улица Октябрьская. 19. кв. 1.

Дело подлежит расолютрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Зорнольцев Владимир Ннкола- 
е{в1гч, проживающий в г. Томске, пере
улок Татарский, 17, кв. 4, возбуждает 
дело о расторжении брака о гр-кой 
Зоркольцезой Марией Дмитриевной, 
проживающей в г. Томске. С^з^>рный 
городок, корпус № 128, кв. 10.

Дело подлежит рао!Пмотре(чию в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Решетникова Ольга Егоровна, 
проживающая в г. Томске. Черечопши- 
Ю1, блок-пост, 17, возбуждает дело о 
расторже.чин брака о гр-ном Решетни
ковым Леонидом Васильевичем, прожн- 
вающи.м в г. Томске, Черемошники, по
селок № 5, дом 64.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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